
En la medida que se acerca el Mundial de Fútbol Qatar 2022, se in-
crementa la producción de televisores color en Tierra del Fuego, así 
es que en los primeros cinco meses de este año ya se han elaborado 
casi 1,5 millones de unidades y, de acuerdo con lo que surgió de la 
última reunión de la Comisión del Área Aduanera Especial, se auto-
rizó la producción de nuevas unidades. En mayo la producción de 
televisores registró un incremento del 15,16%.

La Ministra de Producción y Ambiente dio a conocer las gestiones que se están 
realizando para lograr liberar dólares a las empresas que necesitan de insumos y 
no pueden pagar los compromisos contraídos. Oficialmente IATEC informó que 
no va a renovar los contratos y las producciones más complicadas son las de ce-
lulares y televisores, cuando se esperaba un aumento de demanda por el mundial 
de fútbol. La realidad es que no hay dólares en el país y la previsibilidad es nula, 
sostuvo la funcionaria. Toda la industria está afectada, no solamente en Tierra del 
Fuego, y espera reunirse en breve con el ministro de Producción Daniel Scioli para 
analizar una distribución distinta de las pocas reservas que quedan. También hubo 
propuestas elevadas por AFARTE al Banco Central, que en breve respondería sobre 
una alternativa de emisión de letras para el pago a proveedores. “En este contexto, 
todas las iniciativas de inversiones están suspendidas”, sentenció Castiglione, y se 
aspira a mantener las líneas activas con una reconfiguración día a día, en función 
de los insumos que cada empresa tiene para seguir produciendo. Pág. 5

La ministra Castiglione planteó un panorama crítico para la 
industria
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Buenos Aires.-La balanza comercial fue deficitaria por 
primera vez en un año y medio y terminó junio con un 
desequilibrio de 115 millones de dólares. El impacto en 
las cuentas externas estuvo explicado en parte por el 
fuerte incremento de las importaciones de energía, que 
bordearon los USD 2.000 millones. El último mes en 
que la Argentina había registrado una balanza comercial 
en rojo había sido diciembre de 2020, cuando fue de 
USD 364 millones.
Según el último informe del Indec, el intercambio co-
mercial argentino de junio incluyó USD 8.432 millones 
de exportaciones y USD 8.547 millones de importacio-
nes, que en este caso significó por lejos la cifra más alta 
mensual en lo que va del año. En términos acumulados 
de la primera mitad del 2022, las ventas externas suman 
USD 44.377 millones y USD 41.284 millones de com-
pras, por lo que la balanza del primer semestre redon-
deó un superávit de USD 3.093 millones.
“Las exportaciones ascendieron 20,3% respecto a igual 
mes de 2021 (1.422 millones de dólares), debido a un 
incremento de 20,7% en los precios, ya que las canti-
dades cayeron 0,4%. En términos desestacionalizados 
las exportaciones aumentaron 5,4% y la tendencia-ciclo 
creció 1,1% con relación a mayo de 2022″, mencionó el 

informe oficial.
 “Todos los rubros registraron incrementos: combus-
tibles y energía (CyE), 92,8%; manufacturas de origen 
agropecuario (MOA), 25,9%; manufacturas de origen 
industrial (MOI), 17,8%; y productos primarios (PP), 
1,4%”, explicaron desde el organismo estadístico.
“Las importaciones se incrementaron 44,6% respecto 
a igual mes del año anterior (2.638 millones de dóla-
res), como consecuencia de una suba de 26,4% en los 
precios y de 14,6% en las cantidades. En términos des-
estacionalizados, las importaciones crecieron 5,4% y la 
tendencia-ciclo, 2,0% con relación a mayo de 2022″, di-
jeron respecto a las compras desde el exterior.
 “Todos los usos económicos registraron variaciones 
positivas: combustibles y lubricantes (CyL), 156,6%; 
vehículos automotores de pasajeros (VA), 54,0%; pie-
zas y accesorios para bienes de capital (PyA), 32,8%; 
bienes de capital (BK), 29,9%; bienes intermedios (BI), 
25,8%; bienes de consumo (BC), 23,3%; y resto, 5,6%, 
mayormente por el incremento de bienes despachados 
mediante servicios postales (couriers)”, concluyeron.
La dinámica que más preocupación genera en el Go-
bierno es el de las importaciones de energía, que se 
encarecieron por el impacto geopolítico de la guerra 

en Ucrania. “El que más ascendió fue Combustibles y 
Lubricantes, con una variación de 156,6% (1.192 mi-
llones de dólares). Se distinguieron particularmente las 
compras de combustibles y lubricantes elaborados, que 
reflejaron la mayor variación e incremento en valores 
absolutos de todos los subrubros (1.047 millones de dó-
lares). Este ascenso, que se debió a una suba de 118,9% 
en los precios y de 19,6% en las cantidades, contribuyó 
directamente a impulsar el valor de las importaciones a 
valores récords”, apuntó el Indec en su informe.
En los primeros seis meses del año las importaciones de 
energía sumaron 6.609 millones de dólares, lo que im-
plica un incremento de 189 por ciento en comparación 
con el primer semestre del año pasado, cuando habían 
sido de 2.281 millones de dólares.
El Gobierno espera que julio demanda en total otros 
USD 2.000 millones para importar energía y mante-
ner el abastecimiento de hogares y de la producción y 
apuesta a que desde agosto esa cifra mensual comience 
a desacelerar. El último reajuste del cepo importador, de 
hecho, se extiende hasta fines de septiembre con la ex-
pectativa de que la mejora climática y la menor compra 
de energía desde el exterior le permita al Banco Central 
flexibilizar las restricciones.

Buenos Aires.- “Un dólar blue tan alto y 
con tantas distorsiones sobre la economía 
lo que hace es aumentar las presiones in-
flacionarias porque en realidad lo que te 
está reconociendo el dólar blue es que el 
peso está cayendo de valor y esto significa 
que todos los precios tienen que subir”, 
dijo a este medio el economista Fausto 
Spotorno.
Para el experto, el Gobierno “tendría que 
rever el cepo cambiario, que ya no está 
funcionando. El dólar termina subiendo 
igual y tenemos precios más caros con 
cepo que sin cepo”.
“El cepo se está muriendo y no está ge-
nerando beneficios. Entre prohibir im-
portaciones y salir del cepo, mejor salir del 
cepo”, consideró Spotorno.
En ese sentido, Juan Pablo Albornoz, ana-
lista de la consultora Ecolatina dijo que la 
peor noticia para el mercado es la incerti-

dumbre que existe en la política económi-
ca. “La consecuencia es clara: más pesos 
refugiándose en los dólares”, resaltó.
“Si miramos la brecha, el blue y los fi-
nancieros están en niveles de crisis. Sin 
embargo, ajustados por inflación todavía 
están casi $100 por detrás del pico de oc-
tubre 2020. Claramente las consecuencias 
más inmediatas de semejante incertidum-
bre son el impacto en precios, algo que ya 
se vio dos semanas atrás con la renuncia 
del ex ministro de Economía Martín Guz-
mán, y la imposibilidad de saber a qué pre-
cio se repondrá mercadería, lo cual acorta 
la duración de los presupuestos o directa-
mente puede llegar a paralizar ventas en 
algunas ocasiones”, agregó.
Según el economista, “la no respuesta del 
Banco Central en materia de tasas no ayu-
da”. En ese sentido, Albornoz dijo que 
es lógico que la autoridad monetaria “no 

quiera competirle al Tesoro después de 
haber emitido un tercio de la base mone-
taria para salvarlo, pero detrás de esa de-
cisión están las empresas y los minoristas 
que ven la tasa en pesos que rinde 4,2% 
o 4,3% efectivo mensual contra una in-
flación que superó el 5% en junio y que 
rondaría el 7%/8% en julio”.
“Además, no estamos exentos del sacu-
dón que le vienen dando a los mercados 
emergentes en el último tiempo. El frente 
externo no acompaña”, añadió.
En tanto, para Eugenio Marí, economista 
Jefe de la Fundación Libertad y Progreso, 
lo primero que hay que tener en cuenta 
es que “no se está viendo una suba des-
mesurada del dólar, sino un derrumbe del 
peso”.
“Esta dinámica que tiene nuestra moneda 
no es gratuita para la economía. Genera 
una enorme volatilidad de precios, des-

ajustes de precios relativos y desincentivos 
al ahorro. El resultado es que las empresas 
y las familias pierden capacidad de hacer 
cálculo económico, las decisiones con 
perspectiva de más largo plazo se para-
lizan y, en cambio, se prioriza encontrar 
formas para resguardar la riqueza, que cla-
ramente no es ahorrando en pesos (esto 
se observa en la caída en la demanda de 
dinero)”, aseguró.
Según dijo Marí a Infobae, “al final del día, 
los esfuerzos de la economía, que debe-
rían estar enfocados en la producción y la 
inversión, están ocupados en defender la 
riqueza frente a la incertidumbre, las posi-
bles medidas del gobierno y el proceso de 
pérdida de valor del peso”.
“Todo esto significa una economía con 
mayores problemas de crecimiento, em-
pleo menos productivo y más pobreza”, 
afirmó.

Por la suba de importaciones de energía

La Argentina tuvo déficit comercial 
por primera vez en un año y medio
Las compras de ese rubro significaron casi USD 2.000 millones e hicieron que el saldo con el exterior para junio termine con un rojo de USD 115 mi-
llones.

Dólar libre a $317

Economistas pronostican más inflación y advierten que la 
escalada puede paralizar la venta de bienes y servicios
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Buenos Aires.- En medio de la crisis cambiaria que hace 
tambalear al Gobierno, en el kirchnerismo creen que se 
vuelve imperativo un entendimiento a la oposición, en 
la línea que inició Cristina Kirchner hace tres semanas 
durante su discurso conciliador en El Calafate. Y que 
milita, en la cancha, su principal soldado en la Casa Ro-
sada, Eduardo “Wado” de Pedro, que hace dos semanas 
convocó públicamente a Horacio Rodríguez Larreta 
a un acuerdo, durante un almuerzo con empresarios. 
Fuentes de La Cámpora aseguraron que, en este con-
texto, se hace imperativo un acercamiento, si bien en 
Juntos por el Cambio se muestran muy reticentes.
En el ala dura del Gobierno creen que para paliar la 
suba del dólar es necesario un arreglo con la oposición, 
pero aclararon que debe ser “arriba”, según un alto fun-
cionario que responde a la Vicepresidenta. Se refería a 
los máximos dirigentes del oficialismo y de JxC. Aunque 
en el kirchnerismo saben que hay resistencia en la coa-
lición opositora, circunscriben el rechazo únicamente al 
grupo “radicalizado”, vinculado a Mauricio Macri, y son 
más optimistas con respecto a otros líderes.
La idea toma mayor relevancia en el preocupante con-
texto económico, que se veía venir desde junio. El 8 de 
julio, minutos antes de la renuncia de Guzmán, Cristina 
Kirchner había lanzado la primera piedra en ese sentido, 
durante un discurso donde adelantó la posibilidad de 
una tregua en el Frente de Todos. Pero el eje, a diferen-
cia de los meses anteriores, dejó de ser la interna oficia-
lista, y la vicepresidenta pasó a referirse al diagnóstico 

sobre necesidad de llegar a un acuerdo con la oposición 
para paliar la crisis.
En ese momento, la ex presidenta aludió al gobierno 
de Macri, pero, sorpresivamente, sin críticas, sino con 
cierto tono conciliador. Le recordó al ex presidente, que 
es aún el líder con mayor peso electoral de la coalición 
opositora, que tanto su gobierno entre 2007 y 2015, 
como el de Cambiemos, lidiaron con la “formación de 
activos en el exterior”. “Si no los dejás sacar los dólares, 
te estallan la economía del país por las malas (...) Sobre 
esto es que digo que hay que ponerse de acuerdo. Por-
que así, el año que viene, aunque gane Mandrake, no va 
a haber solución para haber para este problema estruc-
tural”, sostuvo.
Días antes, “Wado” De Pedro, había llamado a Larreta 
a integrar un acuerdo para el desarrollo productivo du-
rante un encuentro con importantes empresarios, entre 
ellos el titular de la UIA, Daniel Funes de Rioja. “Escu-
ché el discurso del jefe de Gobierno donde convocaba 
a discutir metas con todos menos con el kirchnerismo. 
Pero igual quiero convocar a Larreta, también, a con-
sensuar la estrategia productiva. Porque ese consenso 
tiene que ser una de las políticas que no se puedan cam-
biar (a pesar de los cambios de Gobierno). Es el con-
senso de cómo nos insertamos en el mundo”, lanzó, 
mientras promediaba su discurso, ante el asombro de 
los comensales.
El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, en sintonía total con el kirchnerismo desde co-

mienzos del año, se manifestó en la misma dirección. 
Durante un discurso efusivo en Florencio Varela, el ex 
ministro volvió a recriminarle a su predecesora, María 
Eugenia Vidal, el estado en que le dejó el distrito, pero 
pidió asistencia de Juntos por el Cambio. “Hoy necesi-

tamos ayuda, también de nuestra oposición”, sostuvo, 
entre manifestaciones contra “el odio y la violencia”.
La postura de Juntos por el Cambio, en conjunto, es 
de rechazo. Dicen que nadie los llamó formalmente y 
piden que, en todo caso, los pedidos de acuerdo se im-
pulsen a través del Congreso mientras toman distancia 
del sondeo.

Buenos Aires.- Fue una de las que más habló y no anduvo 
con demasiadas vueltas. En la que fue su primera reunión 
de Gabinete, Silvina Batakis, la ministra de Economía que 
desde el 4 de julio reemplaza a Martín Guzmán, expu-
so con crudeza el complejo panorama económico que 

afronta el país. Lo hizo con un discurso “áspero”, aunque 
a la vez intentó tranquilizar a cada uno de los ministros 
sentados a la larga mesa dispuesta en el salón Eva Perón 
de la Rosada, a los que les prometió recortar lo menos 
posible y ayudarlos para continuar con la gestión en cada 
una de las áreas de gobierno.
En casi dos horas de reunión, cada ministro tuvo su tiem-
po para detallar ante Juan Manzur los avances y las difi-
cultades que afrontan. A Batakis le dieron la bienvenida, 
hubo aplausos como es habitual cuando alguien se suma 
a un equipo de trabajo. Había pasado también, por ejem-
plo, cuando se integró Daniel Scioli como reemplazante 
del desplazado Matías Kulfas o cuando en la fecha de una 

de las reuniones alguien cumple años. Cuando le tocó ha-
blar, la ex secretaria de Provincias se autodefinió “con un 
discurso más cercano a la barra de Boca que a lo que de-
termina lo académico”. ¿Habrá sido un tiro por elevación 
o un guiño cómplice teniendo en cuenta la formación en 
Harvard de su antecesor en el cargo Martín Guzmán?
Batakis planteó los problemas sin medias tintas. Con su 
par de Turismo, Matías Lammens, coincidieron en la ne-
cesidad de trabajar en un dólar diferenciado para que los 
turistas liquiden los dólares que se van en el mercado pa-
ralelo, con el objetivo de que ingresen al mercado formal 
y engrosen las debilitadas arcas del Banco Central, que en 
las últimas jornadas siguió perdiendo reservas debido a 
las importaciones de energía. Por eso la ministra habló de 
“un panorama complejo en los próximos meses”.
Aunque la portavoz presidencial dijo en la conferencia de 
prensa posterior que “se podrá cumplir con las metas del 
acuerdo alcanzado con el FMI”, aclarando que “se alcan-
zó cuando no había guerra”, en referencia a los incon-
venientes que agregó a la economía mundial el conflicto 
bélico entre Rusia y Ucrania, esta es una de las mayores 
preocupaciones de Batakis.
Fue igualmente tranquilizador con los demás ministros 
a los que les prometió respaldo para que no se queden 
sin fondos y todos los programas gubernamentales no se 
vean afectados.
Todavía no está definido si la ministra acompañará al 
Presidente en su visita a Estados Unidos, donde Alberto 
Fernández el martes 26 mantendrá un encuentro bilateral 
en Washington con su par Joe Biden. Algunos rumores 
que circulan en Casa Rosada aseguran que el Presidente 
pediría la colaboración del mandatario demócrata para 

flexibilizar algunos puntos del acuerdo alcanzado con el 
Fondo Monetario Internacional a fines de marzo de este 
2022.
Sí está claro que mañana puede haber nuevos anuncios 
económicos. Para las 9 en el palacio de Hacienda se re-
tomarán las reuniones del denominado Gabinete econó-
mico que durante la pandemia se hacían de la mano del 
entonces jefe de Gabinete, Santiago Cafiero, cada miér-
coles en la Rosada. Contará con la participación de Ba-
takis, el titular de Desarrollo Productivo, Daniel Scioli; 
el de Trabajo, Claudio Moroni; el de Agricultura, Pesca 
y Ganadería, Julián Domínguez, el de Turismo, Matías 
Lammens; el de Transporte, Alexis Guerrera; el titular del 
Banco Central, Miguel Pesce, y la de la AFIP, Mercedes 
Marco Del Pont.
Según confirmó uno de los asistentes, se habló de los 
problemas más urgentes y por ejemplo no se tocó el tema 
judicial que instalaron Cristina Kirchner y el mismísimo 
Presidente de la Nación en los últimos días contra el fun-
cionamiento y las que consideran como algunas arbitra-
riedades de la Corte Suprema de Justicia.
Además, Juan Manuel Olmos, jefe del grupo de aseso-
res del jefe de Estado, habló de cómo está funcionando 
la segmentación de tarifas del servicio eléctrico y de gas 
que el gobierno puso en marcha el viernes de la semana 
pasada. Es una decisión clave destinada a la reducción 
del gasto público y por eso el tema se sigue con máxima 
atención.
También se detalló la reunión por los subsidios en el mi-
nisterio de Transporte con las cámaras empresarias del 
sector para solucionar el tema de los subsidios a las líneas 
de colectivo del AMBA.

Ante el agravamiento de la crisis

En el kirchnerismo proponen involucrar 
a la oposición en un acuerdo
Mientras el Presidente relativiza el impacto de la suba del dólar y se mantiene la desconfianza en la gestión nacional, el ala que responde a Cristina 
Kirchner dice que en el actual contexto se vuelve imperativo un diálogo con Juntos por el Cambio. Hay resistencia en la coalición opositora.

Alberto Fernández junto a Eduardo "Wado" De Pe-
dro y Máximo Kirchner.

En la reunión de Gabinete

Batakis expuso con crudeza la crisis económica que vive el país y 
habló de un “panorama complejo en los próximos meses”
La ministra participó del encuentro que se realizó en Casa Rosada y planteó los problemas sin rodeos. De todos modos, prometió ayuda para cada mi-
nisterio en el marco de una serie de recortes y en plena suba de la inflación.

En la que fue su primera reunión de Gabinete, Sil-
vina Batakis, la ministra de Economía que desde 
el 4 de julio reemplaza a Martín Guzmán, expuso 
con crudeza el complejo panorama económico que 
afronta el país.
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Río Grande.- La ministra de Producción y Ambiente 
de Tierra del Fuego, Sonia Castiglione, expuso por FM 
Aire Libre los inconvenientes que está teniendo la in-
dustria fueguina por las restricciones a la importación 
de insumos para la producción.
El grupo Mirgor informó esta semana la caída de 109 
contratos, hay cierre de líneas en otras fábricas y la si-
tuación tiende a agravarse en la medida que se terminan 
los stocks y no pueden reponerse. 
“La situación es crítica en general en todo el país y a 
nosotros nos ocupa la industria de Tierra del Fuego, 
donde se dan dos escenarios. Hay algunas empresas a 
las que no les habilitan los dólares para pagar las deudas 
que ya tenían contraídas con proveedores de insumos, 

y por otro lado no hay previsibilidad para decir a los 
proveedores de qué manera se podrá hacer el pago de 
lo que manden, y en qué plazos”, señaló.
“AFARTE tuvo una reunión con el presidente del Ban-
co Central este lunes y plantearon algunas alternativas 
para dar solución a esto. El Banco quedó en estudiarlas 
para contar al menos con algún tipo de previsión, pla-
zos y cantidad de dólares que se van a habilitar. Noso-
tros hemos gestionado reuniones con el ministro Daniel 
Scioli, con el secretario Ariel Schale para ver en el día a 
día la liberación de las famosas SIMI que necesita cada 
una de las empresas para que las líneas de producción 
puedan seguir funcionando”, informó.

ADMINISTRAR LA MISERIA

Según cada empresa, hay mayores o menores stocks de 
insumos y a diario se intentan administrar para no parar 
la producción. “Las empresas están haciendo todos los 
días un trabajo de reconfiguración de los procesos pro-
ductivos y de las líneas, en función de las SIMI que les 

están aprobando y el material que tienen. De acuerdo 
a los insumos con los que cuentan rediseñan el trabajo 
para esa semana, para tener productividad”, explicó.
“Realmente es una situación muy compleja y esto no 
alcanza solamente a Tierra del Fuego y la industria local, 
sino que está pasando con toda la industria del país. La 
Unión Industrial Argentina lo viene planteando y tam-
bién están buscando soluciones y presentando alternati-
vas para sostener la producción”, dijo.
“En su momento hablamos con Ariel Schale sobre la 
distribución que tiene que hacer el gobierno nacional 
para poder sostener a todos los sectores del país de la 
mejor manera posible, pero la realidad es que los dólares 
no están en este momento. Se habla de que todo esto 

puede mejorar hacia fin de año, pero hoy la coyuntura 
es esta, y todos estamos tratando de acercar alguna pro-
puesta para minimizar el impacto”, indicó Castiglione.
Si bien en algunos rubros, como el alimenticio, se atri-
buye el desabastecimiento y la falta de productos en 
góndolas a la especulación por el aumento de precios, 
la ministra afirmó que “no hay especulación en esto: es 
una realidad que está ocurriendo y estamos gestionando 
tanto el gobernador como el ministro de economía y yo 
misma, junto con las empresas y el gobierno nacional, 
para que vayan teniendo insumos para no cortar las lí-
neas. La situación es bastante delicada”.

PARALIZACIÓN DE INVERSIONES

Las expectativas de ampliación de la matriz productiva 
y la posibilidad de nuevas inversiones también se caen 
hasta tanto no se resuelva la falta de divisas, dado que 
en todo proceso siempre hay incorporación de algún 
insumo importado. 
Se aspira al menos a sostener todo lo que se pueda y 

“por ahora los contratos que no se renuevan son los 
de IATEC, de acuerdo a la información oficial. Hay 
otras empresas que han tenido autorizaciones de SIMI 
en las últimas semanas que les permiten comprar insu-
mos para tener por un mes. Lo más complejo son los 
celulares, porque no hay posibilidad de stockearse y la 
dinámica de los insumos es distinta. Ahí es donde está 
más complicada la situación porque se necesita impor-
tar insumos permanentemente”, planteó.
Con respecto a la producción de televisores, también se 
derrumban las expectativas de aumento por el mundial 
de fútbol en este esquema y se va a apuntar a sostener 
los niveles actuales, pero “hay parte de los insumos que 
no pueden llegar y, después de los celulares, es el sector 
más sensible”, observó la funcionaria.

REUNIÓN CON SCIOLI

Desde el gobierno están a la espera de un encuentro 
con el Ministro de Producción, donde se define la distri-
bución de dólares. “Estamos esperando que el ministro 
Scioli confirme la fecha de reunión, porque estuvo en 
Brasil y está viendo la agenda. El Banco Central recibió 
a AFARTE con sus propuestas y eso es un gran avance. 
Veremos cuándo nos puede atender el ministro, porque 
la parte técnica y económica la puede definir el Banco 
Central pero después la distribución de dólares para la 
importación son temas que tienen que ver con la lógica 
de todos los días e interviene el Ministerio de Produc-
ción de la Nación”, diferenció.
“Por ahora el Banco Central ofreció a AFARTE un es-
quema de letras para que se puedan manejar, pero los 
proveedores no están dispuestos a recibir ese tipo de le-
tras. AFARTE acercó la propuesta de otro tipo de letras, 
más ajustadas a lo que los proveedores están dispuestos 
a aceptar y el Banco Central estaría estudiando esa al-
ternativa. Se busca la liberación de algunos dólares para 
el pago del stock de deuda que tienen las empresas. Yo 
hablé con algunas que estuvieron en la reunión y dijeron 
que en muy corto plazo iban a tener una respuesta del 
Banco Central. Vamos a estar esperando esto y también 
veremos si desde el Ministerio de Economía podemos 
participar de alguna charla con el Banco Central”, ade-
lantó.
Particularmente sobre la situación de Digital Fueguina, 
dijo que hay inversores interesados, pero en este esce-
nario queda todo suspendido. “Están en un principio 
de acuerdo para el retiro de insumos que dejó Newsan, 
contra alguna adenda de pago al convenio que tenían. 
En este contexto, todas las iniciativas de inversiones, 
de alquiler de la planta, están en el freezer y suspen-
didas. La gente de Garbarino sigue tratando de darles 
toda la información que necesitan algunos inversores. 
Hace un par de semanas acompañamos a un interesa-
do a visitar la planta. Interesados hay, pero claramente 
es un momento bastante difícil para invertir en este 
momento en producciones que tienen un componen-
te enorme de importación. Seguimos gestionando con 
Digital Fueguina esta posibilidad, buscamos interesa-
dos para conectarlos, acompañamos permanentemen-
te, pero hay un contexto que no ayuda para nada a las 
inversiones”, concluyó.

La ministra Castiglione planteó un panorama crítico para la industria

“Todas las iniciativas de inversiones 
están suspendidas”
La Ministra de Producción y Ambiente dio a conocer las gestiones que se están realizando para lograr liberar dólares a las empresas que necesitan de 
insumos y no pueden pagar los compromisos contraídos. Oficialmente IATEC informó que no va a renovar los contratos y las producciones más compli-
cadas son las de celulares y televisores, cuando se esperaba un aumento de demanda por el mundial de fútbol. La realidad es que no hay dólares en el 
país y la previsibilidad es nula, sostuvo la funcionaria. Toda la industria está afectada, no solamente en Tierra del Fuego, y espera reunirse en breve con 
el ministro de Producción Daniel Scioli para analizar una distribución distinta de las pocas reservas que quedan. También hubo propuestas elevadas 
por AFARTE al Banco Central, que en breve respondería sobre una alternativa de emisión de letras para el pago a proveedores. “En este contexto, todas 
las iniciativas de inversiones están suspendidas”, sentenció Castiglione, y se aspira a mantener las líneas activas con una reconfiguración día a día, en 
función de los insumos que cada empresa tiene para seguir produciendo.

La ministra de Producción y Ambiente de Tierra del Fuego, Sonia Castiglione, expuso por FM Aire Libre los 
inconvenientes que está teniendo la industria fueguina por las restricciones a la importación de insumos para 
la producción.
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Río Grande.- En la última reunión de la CAAE, sus in-
tegrantes dieron luz verde al pedido de autorización de 
electrónicas para la elaboración de televisores color, entre 
ellos Solnik, para la elaboración de TV marca Hyundai, 
Newsan en sus productos LG, Sharp, Nóblex y Philco.
En tanto la empresa IATEC (Industria Austral de Tecno-
logía SA), fue autorizada para que a partir de agosto de 
este año inicie la fabricación de televisores marca Sam-
sung; al igual que la empresa Electrofueguina para la ela-

boración de aparatos de la misma marca. En tanto, Radio 
Victoria Fueguina solicitó ampliar la producción de tele-
visores marcas TCL, RCA, Hitachi, Toshiba y Admiral.
Otra empresa que amplia su producción de televisores 
es la denominada Centro de la Informática SA, para la 
marca Kodak y Candy; en tanto que BGH fue autori-
zada para la elaboración de productos BGH, Hisense y 
Telefunken. Otra fábrica que se suma a la fabricación de 
televisores es Athuel Electrónica SA, para los productos 
Skyworth y Enova; en tanto que Leanval fabricará unida-
des de la primera marca mencionada.

FAPESA comunicó, a su vez, que desde el 19 de agosto 
ampliará la fabricación de televisores Philips.

COOPERATIVA RENACER

La CAAE autorizó a la empresa Newsan a la venta de 
materiales destinados a la fabricación del producto Tele-
visor a la Cooperativa de Trabajo Renacer exAurora Ltda, 
con el objeto de posibilitar la producción de un lote de 
500 televisores color de 50 pulgadas, para su venta local.
En la nota presentada por Newsan, se explica que ante el 

inicio del próximo Mundial de Fútbol, la operación con-
tribuirá “positivamente a la actividad de la Cooperativa 
que extenderá este beneficio a la comunidad de Tierra 
del Fuego”.
“La empresa deja constancia que los componentes son 
de uso exclusivo para la producción del tipo de produc-
to citado precedentemente y se encuentran en su esta-
do original no habiendo sido sometidos a procesos en el 
AAE”, indica la nota aprobada por la Comisión del Área 
Aduanera Especial.
Fuente: Info3Noticias.

Río Grande.- Se confirmó desde el Gru-
po Mirgor que “debido a las dificultades 

de abastecimiento de semiconductores 
que afecta a la industria a nivel global, y 
la consiguiente falta de proyección de vo-
lumen de producción de telefonía móvil, 

Mirgor está evaluando suspender algunas 
líneas de producción a partir de fin de 

mes”, según publicó FM “Aire Libre”, en 
su sitio web.
Por otra parte, agregaron desde la empre-
sa que ante dicha situación “la compañía 

se vio obligada a no darle continuidad a 
109 contratos que finalizan a fin de mes, 
cumpliendo con todas las obligaciones 
laborales correspondientes, abonando el 
100% de los sueldos y vacaciones”.
En tanto, el gobernador Gustavo Mele-
lla confirmó por su lado que la industria 
electrónica fueguina ya “está sufriendo 
la falta de acceso a insumos”, por lo que 
esta semana mantendrá una reunión con 
el ministro de Desarrollo Productivo de 
la Nación, Daniel Scioli, para acordar un 
plan que permita al sector acceder a dó-
lares para la compra de insumos.
“Tierra del Fuego está sufriendo la fal-
ta de acceso a insumos que son parte de 
los procesos de nuestra industria tecno-
lógica, por lo cual es una preocupación 
y nos trae alguna dificultad”, admitió el 
mandatario.
Luego mencionó que “Tristemente hay 
algunos vecinos y vecinas a los que se les 
han suspendido sus contratos, son pocos 
todavía, pero la verdad es que la necesi-
dad de la industria es poder acceder (a 

dólares) en un plan acordado con la Na-
ción”.
“La industria entiende la situación de la 
falta de dólares, pero hemos pedido una 
reunión con el ministro Daniel Scioli, 
que seguramente la tendremos esta se-
mana, porque si no el impacto sobre el 
empleo sería muy duro y la verdad es que 
nosotros ya sufrimos los cuatro años del 
gobierno de (Mauricio) Macri y haber 
perdido más del 50% del empleo regis-
trado en Río Grande”, recordó.
Melella sostuvo que “no queremos vol-
ver a pasar por esa situación”, valorando 
además la predisposición de las empresas 
del sector electrónico para avanzar en un 
plan consensuado de acceso a la mone-
da norteamericana. “Nadie es ajeno a la 
situación de la falta de dólares”, señaló.
“El nivel de producción venía muy bien 
y el nivel de venta viene muy bien, por-
que el consumo es alto, pero creo que el 
camino para superar esta situación es el 
crecimiento y el desarrollo, y no el ajus-
te”, afirmó el mandatario provincial.

Escasez de dólares

Por falta de insumos en Mirgor darán 
de baja a 109 contratos
Los inconvenientes por la escasez de dólares para comprar insumos se empiezan a notar en la industria electrónica. Desde el Grupo Mirgor ya confirma-
ron la caída de 190 contratos y los problemas podrían extenderse a otras plantas fabriles. Desde la UOM y el Gobierno provincial se realizan gestiones 
con Nación, pero el panorama es complejo. 

Desde el Grupo Mirgor ya confirmaron la caída de 190 contratos y los problemas 
podrían extenderse a otras plantas fabriles.

Industria fueguina

Por el mundial aumentó la producción de televisores
En la medida que se acerca el Mundial de Fútbol Qatar 2022, se incrementa la producción de televisores color en Tierra del Fuego, así es que en los pri-
meros cinco meses de este año ya se han elaborado casi 1,5 millones de unidades y, de acuerdo con lo que surgió de la última reunión de la Comisión del 
Área Aduanera Especial, se autorizó la producción de nuevas unidades. En mayo la producción de televisores registró un incremento del 15,16%.

En la última reunión de la CAAE, sus integrantes 
dieron luz verde al pedido de autorización de elec-
trónicas para la elaboración de televisores color, 
entre ellos Solnik, para la elaboración de TV marca 
Hyundai, Newsan en sus productos LG, Sharp, Nó-
blex y Philco.
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Río Grande.- En el Comité Local de la 
UCR, el centenario partido impulsa una 
serie de charlas sobre temas medulares re-
lacionadas con el desarrollo económico y 
social de Tierra del Fuego, poniendo en 
foco temas medulares que hacen al interés 
general de la población. En esta ocasión 
la presentación central la hizo el ingenie-
ro Enrique Schoua, quien es considerado 
uno de los pioneros de la industria fuegui-
na y quien tiene un conocimiento cabal 
de la radicación fabril por ser uno de sus 
protagonistas.
Estuvieron presentes autoridades partida-
rias y electas de la Unión Cívica Radical 
encabezadas por el presidente de la Con-
vención, Ariel Pagella, la vicepresidente, 
Graciela Montani, Carlos Guevara, Ga-
briel Clementino, el vicepresidente del 
partido Germán Núñez y autoridades 
electas, como el Senador Nacional por 
Tierra del Fuego, Pablo Daniel Blanco, 
quien abrió la charla informando que no 
están transfiriendo el pago a la barcaza 
por el cruce hacia el continente, “ya que el 
sector del transporte tiene un acuerdo con 
los operadores de la barcaza y lo pagan a 
una determinada cantidad de días (quince-
nal o mensualmente) y el Banco Central 

no les está autorizando dicha transferen-
cia de dólares hacia el exterior para poder 
pagar”.
Agregó que se hicieron gestiones y que el 
BCRA se había comprometido a liberar 
dichas transferencias.
En relación a la industria, Blanco observó 
que “por la misma causa, la industria fue-
guina está teniendo los mismos problemas 
para adquirir los insumos”.

REPASO DE LA HISTORIA DE 
LA INDUSTRIA FUEGUINA Y SU 

INCIDENCIA EN EL FUTURO

El ingeniero Enrique Schoua introdujo 
que “este año 2022, es un año particular 
para la 19640. Por un lado se cumplen 50 
años de su promulgación en 1972, y por 
otro lado, 40 años de su primera prórroga 
en 1982”.

“Es entonces  un buen momento para re-
capitular la trayectoria industrial de Tierra 
del Fuego a lo largo de estos 50 años”, 
agregó.
En ese sentido observó que “durante los 
primeros años, 1972/73/74/75, casi no 
hubo radicaciones industriales; es decir, 
solo funcionaba el régimen general por el 
que no se paga en Tierra del Fuego nin-
gún impuesto nacional. Recién a partir de 
1976, luego del golpe que puso en funcio-
nes a (José Alfredo) Martínez de Hoz en 
el Ministerio de Economía, se comienza 
a pensar en posibles radicaciones indus-
triales en suelo fueguino, motivadas por la 
apertura de importaciones que comienza 
a hacer estragos en la industria nacional, 
en especial la electrónica”.
Confió que “donde yo trabajaba, Panora-
mic, me dicen un día: hay que instalarse 
en Tierra del Fuego, de lo contrario no 
vamos a sobrevivir. Sabemos que en Río 
Grande ya está instalada ATMA y tam-
bién Radio Victoria y BGH, con pequeñas 
plantas piloto.
Y así comenzaron a radicarse una tras otra, 
aunque masivamente entre 1980 y 1982”.
Recordó que “hacia fines de 1982 el sub 
régimen industrial estaba en su apogeo. 

Pero faltando un mes para definir la pri-
mera prórroga el Gobierno nacional se 
muestra esquivo, y su Ministro de Eco-
nomía Jorge Whebe, llegó publicar en los 
medios: ‘no vamos a permitir que Tierra 
del Fuego se transforme en otro Taiwán’. 
Taiwán tiene un PBI anual (2021) de más 
de 667.000 millones de Euros, mien-
tras que en Argentina el PBI anual es de 
136.000 millones de Euros (aproximada-
mente 5 veces menos). Es una isla con 
una superficie de unos 25.000 Km2 donde 
viven 25.000 de personas. En el ranking 
mundial de PBI está en el puesto nro 22. 
Y esto fue la chispa que encendió la me-
cha. Todos lo gremios hicieron un paro y 
movilización el 3 de diciembre de 1982, 
los que contaron con la adhesión de los 
partidos políticos que integraban la Mul-
tipartidaria, la Unión Industrial Fueguina, 
la Cámara de Comercio de Río Grande, la 

Asociación Rural de Tierra del Fuego, y 
demás fuerzas vivas”, recordó en relación 
a la histórica movilización.
“Más de 5.000 personas se concentraron 
en Islas Malvinas y Avenida San Martín, y 
de allí marcharon hasta la Municipalidad 
en donde entregaron al intendente Juan 

Carlos Apolinaire un petitorio dirigido al 
Gobierno nacional solicitando la prórroga 
sin modificaciones por 10 años más”.

PRÓRROGA DEL 
RÉGIMEN Y DESPEGUE 
DE TIERRA DEL FUEGO

El ingeniero Schoua continuó diciendo 
que “se consiguió la prórroga y durante 
los ’80 la actual provincia y sus nuevas 
industrias siguieron creciendo. Hasta que 
desde 1989 comienzan las idas y vueltas. 
Que el régimen conviene, que no convie-
ne. Que el régimen sigue; que el régimen 
no sigue, que es muy costoso, etc.”
“Y así transcurre la siguiente década, los 
’90, signada por el cierre de fábricas es-
pecialmente a partir de 1995 durante la 
llamada crisis del efecto tequila, cerrando 
más de la mitad de las empresas instaladas 
en Tierra del Fuego. Hasta que se llega a la 
siguiente crisis del 2001/2002 con el cie-
rre de algunas empresas más. Desde 1995 

hasta 2002 la industria pasa de albergar 
10.000 empleados a algo más de 2.000, 
una baja muy sensible”, relató.
“En tanto, mientras en Argentina se se-
guía debatiendo si el régimen de Tierra del 
Fuego debe continuar o  no, Brasil duran-
te todos estos años, consolidó la promo-

ción industrial de Manaos, creciendo más 
y más. Mientras Manaos crecía en Tierra 
del Fuego crecía la desocupación. A fines 
de 2002 me facilitaron un video que mos-
traba como se estaba desarrollando Ma-
naos en Brasil. Y con la idea de demostrar 
que estábamos en el camino equivocado, 
se hizo un video intercalando imágenes 
del nuestro parque industrial con imáge-
nes de Manaos”, contrastó para concluir. 
Finalmente, Schoua expuso ante los pre-
sentes el video, que impactó de sobre-
manera, ya que mostraba con crudeza las 
marcadas diferencias entre el desarrollo de 
nuestro Parque Industrial, que por aque-
llos días, año 2002, no contaba con ilumi-
nación pública ni con asfalto.
A continuación y luego de la exposición 
del Contador Gabriel Clementino, quien 
explicó con claridad los alcances y defi-
ciencias del decreto de prórroga de la ley 
19640, se intercambiaron consultas y eva-
cuaron dudas y preguntas del público pre-
sente, finalizando el evento a las 21 horas.

En el Comité Local de la UCR

El ingeniero Schoua recapituló la historia 
de la industria fueguina
En el marco de las charlas que impulsa la Unión Cívica Radical, el ingeniero Enrique Quique Schoua -pionero de la industria fueguina- repasó la his-
toria del sector fabril en Tierra del Fuego realizando una fuerte defensa del régimen de promoción económica y brindó un panorama sobre su futuro. 
También habló el senador nacional Pablo Daniel Blanco y el contador Gabriel Clementino. 

El ingeniero Enrique Schoua introdujo que “este año 2022, es un año particular 
para la 19640. Por un lado se cumplen 50 años de su promulgación en 1972, y por 
otro lado, 40 años de su primera prórroga en 1982”.

Fue importante la cantidad de público que asistió a la charla del ingeniero ‘Qui-
que’ Schoua.

El Senador Nacional Pablo Daniel Blanco abrió la charla informando que no el 
Banco Central no está transfiriendo dólares para el pago a la barcaza por el cruce 
hacia el continente ni para los insumos de la industria fueguina.



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de JULIOJULIO  de 2022de 2022 Pag. 7PUBLICIDADPUBLICIDAD



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de JULIOJULIO   de 2022de 2022Pag. 8 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El ministro de Trabajo Marcelo Romero 
dio a conocer un nuevo informe sobre los niveles de ocu-
pación en la provincia y la actividad económica, y destacó 
el descenso en los índices de desocupación.
Por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 señaló que 
“el índice de desocupación en la provincia ha bajado 
abruptamente desde que inició la gestión del gobernador 
Melella en 2019. Hubo un número que nos alarmó en la 

pandemia, porque llegó al 22% en el segundo trimestre 
del 2020, y hoy estamos transitando un 4,6% de desocu-
pación en la provincia. En el último informe hablamos 
de un 5,6% y ha descendido. Esto genera optimismo y 
somos la provincia de menor desocupación, porque en 
el país ronda el 7%. También somos la provincia que 
más empleo ha registrado después de la pandemia en el 
sector privado y seguimos encabezando ese ranking, por-

que tuvimos un 13% de aumento en la tasa de actividad. 
Esto tiene que ver con la flexibilización de las restriccio-
nes sanitarias, que han permitido la vuelta de la actividad 
económica, sobre todo del sector más azotado, que es el 
comercio minorista”, dijo.
“En el sur de la provincia se suma la actividad turística, 
que genera puestos de trabajo directos e indirectos, en 
la gastronomía, en la hotelería, en la logística de trans-
porte y todos los servicios conexos con la actividad del 
Cerro Castor. Esto alienta muchísimo y hubo un trabajo 
muy importante del INFUETUR junto con el goberna-
dor para conseguir los vuelos directos de San Pablo a 
Ushuaia, que vienen y se van casi llenos semanalmente. 
Estamos viendo mucho turismo extranjero en Ushuaia y 
primordialmente brasilero”, sostuvo. 
“El crecimiento se ha dado en el comercio minorista y el 
sector manufacturero se ha mantenido, que es la industria 
electrónica, plástica y textil. Venía incorporándose mucha 
gente joven en las industrias hasta que ahora se vuelven 
a poner palos en la rueda con la inflación, que genera 
incertidumbre en los inversores, y la falta de dólares que 
necesita el país, porque varios de los productos que se 
manufacturan necesitan insumos importados. Esta inse-
guridad de no tener los dólares para adquirir los insumos 
o pagar los ya adquiridos hace que entorpezca bastante la 
producción”, alertó.

CONFLICTOS GREMIALES

Ante el reclamo de sindicatos vinculados con la activi-
dad turística, que buscan un reconocimiento luego de la 
paralización de actividades en pandemia, dijo que “las 
entidades gremiales que participan de la actividad del tu-

rismo son UTHGRA, de los gastronómicos; el Centro de 
Empleados de Comercio, con las actividades hoteleras y 
de alojamiento de turistas y el sector de transporte. UTE-
DYC también, porque abarca la parte de salones, gimna-
sios, actividades deportivas y culturales. Siempre hay con-
flictividad en este contexto de inflación, porque el salario 
va perdiendo poder adquisitivo, y las entidades gremiales 
con justa razón plantean una recomposición. Ven que el 
sector hotelero y gastronómico de Ushuaia está remon-
tando y con el turismo extranjero la situación es distinta, 
y ahí empieza la búsqueda de puntos de acuerdo”.
“Más allá de algún resquemor, la situación está tranquila 
y no hay tantas peticiones de entidades sindicales para 
hacer inspecciones para comprobar si se está cumpliendo 
la normativa laboral, o si hay espacios de higiene y segu-
ridad adecuados”, observó. 

EMPLEO PÚBLICO Y PRIVADO

En cuanto a la distribución de empleo público y privado, 
ante el crecimiento del privado en los últimos registros, 
indicó que “seguimos igual. La tasa de ocupación de la 
población económicamente activa está en un 44 ó 46% 
y va subiendo. Estamos dentro de la media nacional, y 
quizás un poco más arriba. Hay mucho registro de em-
pleo privado y proporcionalmente hay un poco más de 
empleo privado que público”. 
Con respecto a la ocupación de la mujer, destacó que 
“ha crecido favorablemente, no con los números que 
quisiéramos, pero viene creciendo. Tierra del Fuego se 
encuentra tercera en el país, y encabeza CABA. Esta-
mos rondando un 35 ó 36% de empleabilidad femeni-
na respecto de la masculina, y hay actividades que son 

El ministro Romero lamentó el contexto económico nacional cuando la actividad venía repuntando

Bajó la desocupación pero preocupa el 
impacto de la inflación y la falta de insumos
El ministro de Trabajo Marcelo Romero dio a conocer el nuevo informe sobre los niveles de ocupación en la provincia y se registra un descenso en los 
índices de desocupación. Destacó que esto muestra que sigue avanzando la recuperación económica, pero lamentó el contexto nacional, dado que la in-
flación y la falta de acceso a insumos para la producción van a generar inconvenientes. “La inseguridad de no tener los dólares para adquirir los insumos 
o pagar los ya adquiridos hace que se entorpezca bastante la producción”, advirtió, frente a los primeros despidos en la industria. El empleo privado 
sigue por encima del público y se ha incrementado la ocupación de mujeres, si bien todavía no se logra la equidad. Además, dio a conocer un convenio 
que se firmará con AFIP el mes próximo para contar con el padrón total de empleo privado, que permitirá mejorar el control del trabajo no registrado.

El ministro de Trabajo Marcelo Romero dio a cono-
cer un nuevo informe sobre los niveles de ocupa-
ción en la provincia y la actividad económica, y des-
tacó el descenso en los índices de desocupación.
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eminentemente femeninas, como los servicios sociales, 
la enseñanza, los servicios inmobiliarios. Ahí prevalece la 
mujer, pero cuando vamos a la industria manufacturera, 
la actividad rural, agricultura, ganadería, explotación de 
canteras, solamente un 4% de la mano de obra ocupada 
corresponde a mujeres. Estamos buscando que se vaya 
fomentando el equilibrio hasta lograr cierta igualdad en 
el aspecto laboral”.

FONDO DE AMPLIACIÓN 
DE LA MATRIZ PRODUCTIVA

También se le preguntó sobre la posibilidad de ampliar 
la matriz productiva a partir del fondo constituido con 
el aporte de las empresas promocionadas. “Nosotros no 
participamos directamente de la ronda de negociaciones 
con las empresas -aclaró-. Esto lo hace el Ministerio de 
Producción y Ambiente a cargo de Sonia Castiglione y 
obviamente siempre está a la cabeza el gobernador Mele-
lla, con el sector industrial. La idea del gobernador es que 
las inversiones estén dadas sobre todo en la industria del 
conocimiento y la producción primaria, como la industria 
maderera, el turismo, el sector petrolero con la creación 
de Terra Ignis asociada a otras empresas, inclusive la po-
sibilidad de la petroquímica y empresas productoras de 
gas y petróleo”.

“Si hay 16 mil millones de pesos previstos para el año es 
un número interesante, pero si uno lo refleja en función 
de los dólares, no es tanto. Es una base para comenzar 
con el desarrollo y estamos hablando de 60 ó 70 millones 
con los valores del dólar ahora”, estimó.

PLANES DE EMPLEO

En materia de planes de empleo, dijo que “si bien no per-
tenece a mi área, del REDSOL se han bajado alrededor 
de 5 mil planes a partir de la gestión del ministro Ma-
ciel, y llegaron a ser alrededor de 16 mil en su momen-
to. Respecto del importe, se está haciendo una especie 
de categorización de los beneficiarios, porque no todos 
tienen la misma situación social o económica, y hay un 
trabajo muy importante para ser justos ante la escasez 
de recursos que existe. El ministro tomó el toro por las 
astas, ha tomado decisiones políticas y económicas para 
que el recurso llegue a quien realmente lo necesita. Por 
ahora se están pagando 4 mil pesos de asistencia y no hay 
obligación de contraprestación de servicios, por lo que el 
ministro también está reviendo esta situación”.
“Luego tenemos los planes PEL, que recibían alrededor 
de 4 mil pesos y eran alrededor de 298. Hoy estamos en 
195 planes, porque mucha gente ha encontrado trabajo 
y ha renunciado al plan. No hemos tenido nuevos ingre-
sos porque la decisión es no ingresar más planes PEL”, 

informó. 
“Nos queda el PROCEL, que es un programa de capa-
citación y entrenamiento laboral, que nos ha permitido 
registrar alrededor del 31% de la gente, que quedó con 
empleo en blanco. Esto habla del éxito del programa y se 
va dejando el PEL de lado para ir al PROCEL, que está 
acotado en el tiempo y no va más allá de cuatro a seis 
meses. La provincia está pagando 10 mil pesos por cuatro 
meses, la empresa paga otros 10 mil pesos y hay empresas 
que se han excedido de ese monto y pagan mucho más. 
Del total de beneficiarios el 31% ha quedado registrado a 
cabo de los cuatro meses en la misma empresa”, celebró.

DESPIDOS EN LAS FÁBRICAS

Con respecto a la crisis en la industria por la falta de acce-
so a insumos para la producción, que ya provocó la baja 
de 109 contratos en IATEC, indicó que “no han llegado 
reclamos todavía al Ministerio. Siempre algún dirigente 
gremial nos alerta de estas situaciones y este es un pro-
blema de la economía nacional. Estamos esperando solu-
ciones prontas y tener certidumbre. Uno ve que la rueda 
económica empezó a funcionar bien y hay una recupera-
ción del PBI nacional de 10 puntos en un año solamente. 
Los hechos demuestran que hay movimiento, pero ahora 
tenemos el flagelo de la inflación y la falta de reservas del 

Banco Central, con una brecha entre dólar oficial y para-
lelo que genera más inflación”, expuso.
“Ya habíamos tenido problemas con la suspensión de 
actividades de una textil porque no conseguía insumos. 
Nuestra industria manufacturera, tanto la electrónica 
como la plástica y la textil, vive de insumos que se impor-
tan. Hay empresas que pueden tener un stock importan-
te, pero se va agotando y se termina la producción si esto 
no se resuelve. Sé que el gobernador está preocupado por 
este tema desde hace tiempo y está haciendo gestiones 
para buscar una solución, pero no sé la fecha cierta de 
la reunión pedida con el ministro Daniel Scioli”, apuntó. 

PRODUCCIÓN EN TOLHUIN

Por otra parte, se lo consultó sobre la actividad en el co-
razón de la isla y afirmó que “laboralmente está bastante 
bien. Hay cierta conflictividad en la zona rural y siempre 
estamos trabajando en la detección de empleados no re-
gistrados o en negro. Hay industrias como Lenga Pata-
gonia que está vendiendo productos a Chile, y está traba-
jando en producción primaria con algún valor agregado, 
como el secado artificial de la madera. Ahí la relación con 
el dólar nos da una ventaja importante. El sector forestal 
comprende el corte, la producción en sí y también te-
nemos una industria forestal muy floreciente, que es la 
industria de la leña”. 

CONVENIO CON AFIP

Finalmente dio a conocer un convenio que se firmará con 
la AFIP y facilitará la detección del empleo no registrado. 
“Estamos a punto de firmar un convenio con la AFIP 
que le va a permitir a todas las provincias tener el padrón 
total de los trabajadores registrados en el sector privado. 
Esto no lo tiene ninguna jurisdicción y va a ser importan-
te tener el padrón total del trabajo privado por actividad, 
por ciudad, por sector. La AFIP va a trabajar juntamente 
con el ministerio en la detección de trabajo no registra-
do, porque a ellos les interesa recaudar. Todo trabajador 
que no está registrado implica una evasión de impuestos 
y la acción conjunta entre el Ministerio y la AFIP va a 
permitir hacer inspecciones en toda la provincia. Estoy 
muy contento con esa tarea que nos ha permitido llegar a 
este convenio que seguramente se va a firmar el próximo 
mes”, adelantó. 
“Nosotros fiscalizamos la tarea laboral, pero cuando va 
un inspector nuestro tiene que hacer una segunda vuelta 
si detecta lo que puede ser trabajo en negro, porque tiene 
que verificar si están registrados por formulario 931 en la 
AFIP. Ahora el inspector tendría esos datos del padrón 
en el celular para constatar directamente en el lugar”, 
concluyó.

CONVOCATORIA ASAMBLEA 
GENERAL EXTRAORDINARIA

Colegio de Profesionales Técnicos
Ley Provincial No. 595

Señores Matriculados, se los convoca a Asamblea General 
Extraordinaria, para el día 30 de julio de 2022 a las 19.00 hs. 
en primera convocatoria y a las 20.00 hs. en segunda convo-
catoria, a celebrarse en la sede ubicada en José María del Car-
men Gómez No. 1667 Unidad funcional No. 4 de la ciudad de 
Ushuaia, con el fin de tratar el siguiente ORDEN DEL DIA:

1.- La elección de dos matriculados para suscribir el acta con-
juntamente con Presidente y Secretario.-
2.-  Tratamiento de la modificación del ESTATUTO y RE-
GLAMENTO ELECTORAL DEL COLEGIO DE PRO-
FESIONALES TÉCNICOS DE TIERRA DEL FUEGO E 
ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR.- 

Se encuentra por secretaría a disposición el proyecto de  mo-
dificación del ESTATUTO y REGLAMENTO ELECTORAL 
DEL COLEGIO DE PROFESIONALES TÉCNICOS DE 
TIERRA DEL FUEGO E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR a 
tratarse de Lunes a Viernes de 9 a 13.00 hs. en la sede de 
Ushuaia en calle José María del Carmen Gómez No. 1667 
Unidad funcional No. 4 y en la sede de Río Grande ubicada 
en calle Malvinas No. 881.
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Río Grande.- Para la concreción de dichos trámites, se 
estableció un cronograma de fechas del procedimiento 
administrativo. Desde el SUTEF entendieron que “Esto 

implica recuperar derechos arrebatados por el Gobier-
no de Rosana Bertone, quien realizó el traspaso del car-
go desde el escalafón docente (Auxiliar Administrativo 
Docente) al escalafón seco (Personal Administrativo y 
Técnico) de manera unilateral y autoritaria, sin el con-
senso de ningún compañero ni ninguna compañera”. 
Los docentes aseguraron que “Se está recuperando un 
derecho que reivindica la lucha de quienes sufrieron la 
arbitrariedad y la persecución”. Por otra parte expre-

saron que “Quienes se desempeñan actualmente como 
agentes PAyT, podrán optar voluntariamente por regre-
sar al Escalafón Docente, manteniendo su antigüedad y 
estabilidad correspondiente”.
Indicando, además, que “En el acta de la Mesa Técnica 
se deja registro sobre el trabajo realizado de Misiones y 
funciones de los cargos de 2do grado de la Res.M.E.T 
N° 079/08. Supervisores departamentales de Educ. Ar-
tística / Educ. Física y Tecnología”.

Río Grande.- Juanita Espinoza, referente de jubilados y 
jubiladas docentes; salió al cruce de declaraciones que 
formuló la representante de los pasivos en el Directorio 
de la Caja de Previsión, Patricia Blanco, indicando que el 
debate sobre el régimen previsional: “es una situación en 
la que nosotros, los docentes jubilados, nos vemos direc-
tamente involucrados”. 
Luego, en declaraciones al portal Gremiales del Sur,  ma-
nifestó: “cargamos con todas estas leyes nefastas que nos 
causaron mucho perjuicio, inclusive hasta hoy estamos 
cobrando con un coeficiente donde vamos en pérdida 
permanentemente”, advirtió. Después, refiriéndose a la 
representante de los pasivos, manifestó que “es lamenta-
ble escuchar a Patricia Blanco, porque los docentes siem-
pre hemos tenido este régimen. De hecho reclamamos 
que nos devuelvan estos derechos, porque siempre he-
mos aportado dos puntos más, para tener este régimen 
jubilatorio”.
En el mismo sentido, dijo que “sabemos que somos su-
peravitarios, porque con 3 o 4 docentes en actividad se 
sostiene un jubilado. Por lo tanto nosotros reclamamos 
que nos devuelvan los derechos que nos sacó el Gobier-
no anterior, porque los que ya estamos jubilados vemos 
deteriorado el haber jubilatorio y esto se lo manifestamos 
al Gobernador, cuando era candidato, y luego ya en fun-
ciones en Casa de Gobierno”, remarcó Espinoza.
La docente jubilada indicó que “otra cosa que duele escu-
char, de la representante de los jubilados, Patricia Blanco; 

es que diga que nosotros tenemos una jubilación de pri-
vilegio, cosa que no es así. Nosotros aportamos 25 años, 
que ahora son 30 con esta nueva ley, y después nos jubi-
lamos, esa es la realidad”, afirmó.  
Después advirtió que “la Caja de Previsión no puede ser 
deficitaria, porque a la Caja le sacaron 208 millones de 

dólares y esa plata era el colchón que tenía la Caja para 
poder enfrentar todas las situaciones de emergencias. Por 
otro lado, nunca escuché a nadie decir: ‘los 208 millones 
de dólares aquí están’”, expresó Espinoza.
En otro tramo, comentó que todo esto lo debatió con “(el 
director General Previsional Fabián) Recabal, con el pre-

sidente anterior, con el actual presidente, donde no coin-
cidimos con muchísimas cosas respecto del coeficiente, 
porque no respeta la carrera docente, ni la antigüedad y 
una serie de puntos que, lamentablemente, la docencia ha 
perdido cuando se jubila. Porque ese coeficiente se aplica 
a todos por igual, sin importar en que condición se jubiló 
cada docente; por eso insistimos en que lo que reclama-
mos es justo”, ratificó Juanita Espinoza.
En ese mismo orden, expresó que “si otras entidades 
sindicales piensan que esto es un privilegio, están equi-
vocados. Y si creen que tienen que ir, como lo dice 
ATE, por su régimen jubilatorio, entonces que la lu-
chen, porque yo nos los veo en la calle reclamando por 
este tema. Mientras que los docentes no hemos parado 
de reclamar nunca por nuestro régimen jubilatorio y se-
guimos reclamando, y a la señora Blanco yo no la vi 
cuando en el 2019 nos movilizamos a la Legislatura para 
seguir reclamando”.
“Pareciera ser que la señora Patricia Blanco ahora no 
quiere que recuperemos los derechos por los que estamos 
luchando, yo no la he visto a la señora Blanco presentar 
un proyecto antes del proyecto que presentó SUTEF. En 
todos los gobiernos hemos levantado la voz y hemos di-
cho lo que realmente necesitamos como docentes, hoy 
necesitamos recuperar el régimen jubilatorio docente y lo 
queremos ya, porque se sigue perjudicando a los activos 
y a los docentes que ya están jubilados”, concluyó la ju-
bilada docente.

Juanita Espinoza

Jubilada docente salió al cruce de críticas 
para el proyecto
Juanita Espinoza, referente de las y los docentes jubilados; defendió el retorno al régimen previsional que tenía el sector. También salió al cruce de las 
manifestaciones de la representante del sector pasivo en la Caja Previsional, indicando que “pareciera ser que la señora Patricia Blanco ahora no quiere 
que recuperemos los derechos, por los que estamos luchando”. Aseguró que “los docentes no hemos parado de reclamar nunca por nuestro régimen jubi-
latorio y seguimos reclamando”.

Juanita Espinoza, referente de las y los docentes ju-
bilados; defendió el retorno al régimen previsional 
que tenía el sector. (Foto: Gremiales del Sur)

Educación

Agentes PAyT podrán volver al escalafón docente
Esta semana se desarrolló en la ciudad de Río Grande una nueva Mesa Técnica de Convenio Colectivo de Trabajo para Educación. Se acordó la homolo-
gación del cargo “Auxiliar de Secretaría de Educación Secundaria y Modalidades”. Asimismo se acordó que quienes se desempeñan como agentes PAyT, 
dentro de instituciones educativas de Nivel Secundario y Modalidades, y deseen regresar al Escalafón Docente puedan hacerlo modificando su denomi-
nación como Auxiliar de Secretaria de Educación Secundaria y Modalidades.

Esta semana se desarrolló en la ciudad de Río Grande una nueva Mesa Técnica de Convenio Colectivo de 
Trabajo para Educación.
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Río Grande.- Oscar Rojas, integrante de la conducción 
de ATE y representante del sector salud, confirmó que 
“la asamblea ha decidido que se apruebe la propuesta 
que se hizo ayer, que sería la última propuesta que hizo 
el Gobierno en la mesa. Hoy (por ayer) a las 3 de la tarde 
tenemos que juntarnos de nuevo en paritarias, para ahí 
trasladarle al Gobierno que se ha resuelto en la asam-
blea”, confirmó el representante de las trabajadoras y 
los trabajadores del hospital, refiriéndose al resultado 
de la asamblea y la firma del acuerdo concretada por la 
tarde. 
Luego explicó que dicho acuerdo implica “incrementar 
un 30% al básico, en el mes de agosto, algo que es muy 
importante porque desde el inicio de la paritaria venía-
mos pidiendo que para el personal de salud el aumento 
fuera en un solo tramo”, destacó. Por otra parte men-
cionó que “se adelantan los tramos, porque el Gobierno 
había planteado en septiembre y noviembre y nosotros, 
desde el inicio de la paritaria, en conjunto con todos 
los gremios veníamos solicitando que el aumento fuera 
al mes de agosto”. Vale mencionar, además, que para 
octubre se planteó volver a reunirse “para seguir discu-
tiendo lo que sería la última parte del año y la primera 
del próximo”.
Por su parte Claudia Etchepare, secretaria General de 
ATSA, destacó el pase a planta de trabajadoras y traba-
jadores del sector, mencionando que tienen “350 plan-
tas para incorporar al hospital; así que vamos a trabajar 

para llevar el listado de todos los compañeros que tene-
mos contratados para poder pasarlos a planta”. 
Aclaró que se trata de “una medida para toda la provin-

cia, porque estamos hablando de contratados del Hos-
pital de Río Grande, del Hospital de Ushuaia, Tolhuin y 
todo lo que son Centros de Salud; porque cuando noso-
tros hablamos lo hacemos por todos los trabajadores de 
salud de la provincia”, remarcó.

Etchepare resaltó también el resultado obtenido en la 
negociación, destacando la tarea de los paritarios  y re-
cordando que “se presentó una propuesta desde el día 

uno” y agradeciendo “a los compañeros que se movili-
zaron, mientras nosotros estábamos negociando”.
Vale mencionar, finalmente, que los gremios estiman 
que, con este incremento, el acumulado anual rondaría 
en un 75%.

Río Grande.- Participaron de la firma en 
representación del Ejecutivo Provincial 
el Secretario de Coordinación Política, 
Walter Garay, la subsecretaria de Haberes, 
Daniela Rogolini y el subsecretario de Sa-
lud Ocupacional y Fiscalización Sanitaria, 

Cristian Molina. Por parte de los traba-
jadores y trabajadoras hicieron lo propio 
la secretaria General de ATSA, Claudia 
Etchepare, el secretario General de ATE, 
Carlos Córdoba y Emiliano Sala y Romina 
Bustos en condición de paritario y asesora 
de UPCN. También acompañaron parita-
rios, paritarias y demás dirigentes de los 

gremios mencionados.
El secretario Garay dijo al respecto que 
“estamos muy contentos de que se haya 
llegado a este acuerdo, como recién lo 
marcaban en la mesa paritaria de los gre-
mios”. 
“Queremos agradecer el diálogo y el res-
peto que se mantuvo en todas las reunio-
nes. Creo que finalmente arribamos a un 
buen aumento para el sector húmedo”, 
agregó.
Asimismo, el funcionario indicó que “tal 
como lo acordamos con los otros sectores 
vamos a ir viendo mes a mes cómo con-
tinúa la economía del país y la provincia 
para sentarnos a dialogar nuevamente en 
octubre”.
Por su parte, Claudia Etchepare sostuvo 
que “hemos logrado el acuerdo que soli-
citábamos. Si bien nos llevó ocho reunio-
nes, pudimos entendernos y arribar a esta 
recomposición que era una necesidad de 
los compañeros y compañeras. Esto es 
un reconocimiento para los trabajadores 
y trabajadoras del sector”.

Paritarias

En asamblea se votó el acuerdo para 
salud por unanimidad
Ayer por la mañana se realizó en el hall central del Hospital Regional Río Grande una asamblea conjunta entre ATE y ATSA. Se votó por unanimidad 
el acuerdo logrado en paritarias, será de un 30% en un solo tramo. Además se logró el pase a planta permanente de unos 350 contratados. Los gremios 
destacaron el trabajo de los paritarios, la movilización realizada esta semana y la posibilidad de volver a discutir en octubre. 

Ayer por la mañana se realizó en el hall central del Hospital Regional Río Grande una asamblea conjunta entre 
ATE y ATSA, allí se votó por unanimidad el acuerdo logrado en paritarias.

Paritarias libres

Gobierno acordó una nueva 
recomposición salarial con 
el Escalafón Húmedo
En el marco del Plan de Recuperación Salarial que lleva adelante el Go-
bierno Provincial desde el inicio de esta gestión, este miércoles se firmó el 
acuerdo alcanzado en paritarias libres con los representantes de los traba-
jadores y trabajadoras del escalafón húmedo, mediante el cual se llegará a 
un incremento acumulado superior al 70% en consonancia con los demás 
sectores de la administración pública.
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Río Grande.- La secretaria de Salud del Municipio de 
Río Grande, María Eugenia Cóccaro, fue consultada 
por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el au-
mento de casos en la zona norte, que marca diferencias 
con Ushuaia y Tolhuin de acuerdo al parte difundido 
por la provincia.
“Durante todo este año seguimos en vigilancia epide-
miológica. La pandemia nos dio una tregua con el au-
mento de casos durante el primer trimestre del año, 
pero en este momento estamos teniendo una suba en 
la curva de contagios. En estas últimas tres semanas en 
Río Grande la tendencia de la suba es alta y tratamos de 
ir conteniendo la situación. Desde el municipio conti-
nuamos con las jornadas de hisopado, como lo venimos 
haciendo desde el año pasado. Este año seguimos con 
las jornadas los martes y jueves en el laboratorio del 
municipio y colaboramos con las jornadas de hisopado 
que está haciendo el Ministerio de Salud de la provin-
cia”, informó.
Lo cierto es que el lunes se emitió el parte dando a co-
nocer 420 casos en Tierra del Fuego, de los cuales 287 
corresponden a Río Grande, pese a que Ushuaia recibe 
la visita de muchos turistas y tuvo eventos masivos du-
rante las once jornadas de festejos de La Noche Más 
Larga. Para Cóccaro se puede deber a que la gente de 
Ushuaia no se testea como en la zona norte. “Cualquie-
ra de los vecinos de Río Grande siempre tuvo la posibi-
lidad de hisoparse mucho más rápido que en Ushuaia o 
en Tolhuin, y en Ushuaia creo que ahora solamente se 
están haciendo los hisopados desde el gobierno. Siem-
pre tuvimos mayor acceso a la posibilidad de hisopados 
en Río Grande y puede que no haya casos denuncia-
dos, porque la gente no busca hisoparse y lo confunde 
con un cuadro gripal, que es bastante común en esta 
época del año. En Río Grande comunicamos perma-
nentemente la posibilidad de hacerse hisopados y, entre 
la provincia y el municipio, los cinco días de la semana 
la gente puede hisoparse si tiene algún síntoma. Esto 
puede hacer que tengamos un índice más alto de casos, 
porque en Ushuaia la gente no tiene esa posibilidad”, 
manifestó.
También reconoció un relajamiento en la prevención 
de contagios. “Por ahí la gente malinterpreta algunos 
cuidados, y lamentablemente han vuelto a compartir el 
mate, que es un error porque es una vía directa de con-
tagio. Hay que recalcar a la población los cuidados que 
debemos tener para no volver a la situación que hemos 
transitamos los dos primeros años de pandemia. Es im-
portante que la gente entienda que hay lugares donde 
el uso de barbijo es obligatorio, como en lugares sa-
nitarios, en farmacias. En lugares donde no hay buena 
ventilación y hay amontonamiento de personas, es ne-
cesario el uso de barbijo para evitar los contagios. Estos 
cuidados los tenemos que seguir implementando para 
mejorar la situación”, pidió.
“En el municipio estamos haciendo las jornadas de tes-
teos en el laboratorio municipal, porque desde marzo 
hasta ahora la demanda ha sido muy corta y no hizo 
falta volver a habilitar los gimnasios como lo hicimos 
en otras oportunidades. El laboratorio del municipio 
está en Chacra II y ahí hacemos hisopados los martes y 
jueves, de 10 a 12 horas, para personas sintomáticas. El 
gobierno está haciendo hisopados los lunes, miércoles 
y viernes en el gimnasio de la UOM de calle Moyano. 

Durante toda la semana los vecinos se pueden hisopar 
si tienen algún síntoma compatible con COVID”, des-
tacó.

FALTA DE INSUMOS

Consultada acerca del impacto de la falta de dólares para 
importar insumos que necesita la salud, dijo que “por el 
momento tenemos stock de productos que se compra-
ron a principio de año y no tenemos que hacer ninguna 
compra. Lógicamente estamos sujetos al aumento del 
dólar y todos los productos médicos son a precio dólar, 
así que vamos a tener esa dificultad cuando tengamos 
que hacer las próximas compras. Por ahora tenemos 
stock y veremos más adelante cuál va a ser la situación”.

VACUNACIÓN

Con respecto a la vacunación contra el COVID, dijo que 
“desde el municipio aprovechamos la oportunidad para 
completar la libreta de vacunas de los niños, adolescen-

tes y adultos que se tienen que colocar la vacuna para el 
neumococo y la antigripal en caso de pacientes de ries-
go. En el mismo momento que aplicamos la dosis para 
COVID, completamos la vacunación. Es importante 
que los que tienen la tercera dosis y ya les corresponde 
la cuarta, sigan completando los esquemas, porque la 
gente llegó a ponerse la segunda dosis y la tercera mu-
chos la tienen incompleta, lo mismo pasa con la cuarta 
dosis. Es importante completar los esquemas porque las 
vacunas dan inmunidad por seis meses y necesitamos 
fortalecer esa inmunidad. No quiere decir que impidan 
el contagio de COVID, pero van a tener un estado de 
salud distinto de contraer el virus”. 
“La vacunación en los centros municipales es a deman-
da y pueden asistir de lunes a viernes de 8 a 15 horas, 
y también pueden pedir un turno telefónicamente en 
los tres centros, el de Chacra II, el de Chacra XIII y el 

de margen sur. Tenemos dosis suficientes, también nos 
llegaron vacunas antigripales de nación, así que estamos 
con stock en todos los centros de salud”, afirmó.

ENFERMEDADES MÁS CRÍTICAS

Respecto de las enfermedades más comunes que están 
observando, recordó que “en los centros hacemos aten-
ción primaria de salud y lo que más estamos viendo en 
este momento son enfermedades respiratorias, que es 
esperable por la época del año, resfríos, gripes, faringitis, 
laringitis. Son todos cuadros compatibles con infeccio-
nes respiratorias propias de la estación. Hay personas 
con algún tipo de infecciones como neumonía. Esas 
son las enfermedades más frecuentes que se ven en los 
centros”.

EQUIPAMIENTO Y PROFESIONALES

La secretaria resaltó que “la demanda de salud en el mu-
nicipio es muy alta, la gente utiliza mucho el servicio de 
salud municipal y hay una necesidad de médicos gene-
ralistas, médicos clínicos, para poder llegar a responder 
a esa demanda. Dentro de todo, en los tres centros es-
tamos con un buen equipo de profesionales, con médi-
cos clínicos, ginecólogos y pediatras, también tenemos 
odontología, psicología, y estamos bastante equipados 
en recurso profesional”.
“Siempre hacen falta profesionales y estamos en la bús-
queda de médicos generalistas, clínicos o de familia so-
bre todo, que pueden llegar a abarcar la mayor demanda 
de los centros de salud comunitarios. En equipamiento 
tenemos la posibilidad de brindar un servicio más en el 
centro de atención de Chacra II, donde hacemos radio-
logía, a partir de la donación de un equipo de Rayos X, 
que es el primero en el sistema de salud pública a nivel 
comunitario, porque solamente teníamos el equipo de 
Rayos del hospital para las personas sin cobertura médi-
ca. Estamos muy contentos porque es un servicio más 
que podemos brindar a la comunidad y ya hicimos más 
de 550 radiografías desde la inauguración de la sala de 
Rayos X, que fue a mediados de marzo”, informó. 
“Como siempre estamos con odontología en dos de los 
centros, en Chacra II y margen sur, y es una especialidad 
con gran demanda sobre todo en margen sur. En poco 
tiempo vamos a tener el cuarto centro de salud muni-
cipal, que va a estar en Chacra XI. Por la zona en que 
está ubicado, detrás de algunas fábricas, vamos a poder 
brindar servicios al barrio San Martín Norte, barrio Los 
Cisnes, entre otros que han quedado sin cobertura mé-
dica y para fin de año o principios del año que viene 
estará operativo”, adelantó.
En cuanto al reclamo de la margen sur para contar con 
un médico de guardia las 24 horas, dijo que “esto lo con-
versaron con la ministra Di Giglio y no sé qué solución 
le han dado. Entendemos que la población de la margen 
sur tiene mucha demanda en salud, está el centro de 
salud municipal y el provincial y hay una necesidad que 
se debe atender, pero no puedo hablar por la ministra. 
No sé qué solución podrá aportar respecto de las guar-
dias. Desde salud municipal tratamos de colaborar con 
todo lo necesario y hacemos campañas de prevención, 
porque de esa manera llegamos antes de que aparezcan 
las enfermedades”, concluyó.

Aumento de casos de COVID en Río Grande

“Estamos teniendo una suba en la 
curva de contagios”
La Secretaria de Salud del Municipio de Río Grande reconoció un aumento de contagios en la zona norte. Si bien el parte dado a conocer por la provin-
cia marca un aumento mayor de casos en la zona norte que en Ushuaia, donde hay ingreso de turismo y recientes eventos masivos, estimó que puede haber 
menos personas que se hacen hisopados en la zona sur. “En Río Grande siempre hubo mayor posibilidad de hisopados y se pueden hacer todos los días de 
la semana”, dijo. Planteó la importancia de mantener las medidas de cuidado y lamentó que la población haya vuelto a compartir el mate, porque “es 
una vía de contagio directa”. Por el momento no hay falta de insumos porque se hizo una compra a principios de año, pero prevé dificultades al momento 
de reponer, por la escasez de dólares y el aumento de costos. Resaltó la atención que se está brindando en los tres centros de salud, con la incorporación 
de una sala de rayos X en Chacra II, y la pronta inauguración del cuarto centro municipal, prevista para fin de año en Chacra XI.

La secretaria de Salud del Municipio de Río Grande, 
María Eugenia Cóccaro, fue consultada por Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el aumento 
de casos en la zona norte, que marca diferencias 
con Ushuaia y Tolhuin de acuerdo al parte difundi-
do por la provincia.
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La Municipalidad de Ushuaia informa a los vecinos y vecinas que el 
Mercado Concentrador continuará ofreciendo ofertas y precios popu-
lares desde el jueves 21 hasta el sábado 23 de julio, en la calle De la 
Estancia N°2952, esquina Río Turbio, de 11 a 19 horas.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

La Municipalidad de Ushuaia recuerda a los vecinos y vecinas que continúa el trabajo arti-
culado entre las Subsecretaría de Desarrollo Comunitario, la Subsecretaría de Innovación 
Social y la ANSES para el asesoramiento de quienes requieran hacer el trámite de acceso al 
subsidio de gas y luz.

Mercado Concentrador

Continuará con sus ofertas en el barrio Río Pipo del 21 al 23 de julio

Ushuaia.- El secretario de Economía y Fi-
nanzas, David Ferreyra, contó que “tras 
notar una gran concurrencia por parte de 
las vecinas y vecinos y a pedido de ellos 
mismos, el Mercado Concentrador con-
tinuará en el barrio Pipo para que más 
personas puedan tener la misma oportu-
nidad de aprovechar excelente calidad de 
productos en muy buenos precios”.  
Asimismo, señaló que “por decisión del 
intendente Walter Vuoto, el objetivo de 
esta propuesta es contribuir con la eco-
nomía hogareña de los vecinos y vecinas, 

en un contexto que atraviesa el país y, por 
ende, también la provincia y la ciudad”. 
El subsecretario de Desarrollo Económi-
co, Gustavo Ventura, indicó que “en el 
Mercado además de ofrecer precios más 
bajos, cuenta con alimentos frescos de 
primera calidad y una serie de importan-
tes beneficios con la tarjeta +U”. 
Finalmente anticipó que “esta políti-
ca pública tan importante para todos y 
todas, tendrá continuidad en diferentes 
barrios de la ciudad, que se irán comuni-
cando mediante las redes sociales”.

Punto Digital

El Municipio continúa ofreciendo asesoramiento 
para obtener el subsidio de gas y luz

Ushuaia.- El subsecretario municipal, Pablo Pérez,  se-
ñaló que “durante la semana estamos teniendo muchí-
simas consultas y además, seguimos ofreciendo las he-
rramientas necesarias desde Punto Digital para que los 
vecinos y vecinas puedan acceder al subsidio”. 
Asimismo, indicó que los y las interesadas en completar 
el formulario de segmentación tarifaria propuesto por el 
Gobierno nacional, deben acercarse a las instalaciones 

de Punto Digital, ubicado en Pampa y Kuanip, acompa-
ñados del DNI, el número de medidor y de cliente, ser-
vicio, cuenta, contrato o NIS presentes en las facturas 
de energía eléctrica y gas natural, número de CUIL de 
cada integrante del hogar mayor de 18 años, los ingresos 
de bolsillo de los mismos y un correo electrónico”. 
En el caso de ser domicilio que funcione como comedor 
o merendero comunitario registrado en ReNaCOM, las 

y los aplicantes deberán presentar el número de registro.
Asimismo, el funcionario municipal recordó que entre 
el 20 y 22 de julio se atenderá a aquellas personas que 
sus DNI finalicen en 3,4 y5. Mientras que del 23 al 26 
del mismo mes, será el turno para los números 6,7,8 y 9.

Romano y Ferreyra analizaron el trabajo de la secretaría de economía y finanzas del Municipio

“El objetivo de estos encuentros es conocer en profundidad 
lo que se viene haciendo en cada área”, señaló

El concejal Juan Manuel Romano, a cargo 
de la Intendencia de Ushuaia mientras se 
desarrolla la Convención Constituyente, se 
reunió con el secretario de Economía y Fi-
nanzas, David Ferreyra, para interiorizarse 
sobre el trabajo que se desarrolla en el área y 
evaluar la coyuntura económica y financiera 
del Municipio.

Ushuaia.- Tras la reunión Romano manifestó que “el 
encuentro con el secretario David Ferreyra fue muy 
positivo, me informó sobre los lineamientos del área y 
pude ver que se está realizando un buen trabajo”.
El edil señaló que “el objetivo de estos encuentros 
es conocer en profundidad lo que se viene haciendo 
en cada área y aportar mi punto de vista, teniendo en 
cuenta que hay un Ejecutivo municipal que sigue ges-
tionando más allá del desarrollo de la Convención”. 
Por su parte, Ferreyra apuntó que “le mostramos al 
concejal Juan Manuel Romano el trabajo que llevamos 
adelante en la Secretaría, en muchos casos en forma 
articulada con otras áreas municipales”. 
Además, dijo que “también le informamos sobre lo que 
se hace día a día en las áreas de producción y en los es-
pacios de formación laboral”, además de “todo lo que 
tiene que ver con la Tarjeta +U y el Mercado Concen-
trador municipal”. 
Por último, Ferreyra valoró “la voluntad y predisposi-
ción de trabajar en conjunto, pensando siempre en el 
beneficio de la comunidad”.



Tierra del  Fuego, jueves 21 deTierra del  Fuego, jueves 21 de   J U L I OJ U L I O   de 2022de 2022 Pag. 15PROVINCIALESPROVINCIALES

El Ministerio de Turismo de la Nación y CAME Turismo lanzaron el programa Pequeños Prestadores (InTur). El Municipio de Río Grande 
acompañará a los y las prestadoras brindándoles información, despejando dudas y atendiendo consultas sobre el trámite. Se acompañará a los 
beneficiarios con información y atenderá consultas con el fin de que se fortalezcan las ofertas de productos y servicios relacionados al turismo. 
De esta forma, el Municipio de Río Grande y el Gobierno nacional generan diferentes acciones y políticas públicas con el objetivo principal de 
mejorar el servicio turístico regional y seguir contribuyendo a la identidad local y al arraigo.

A través del programa InTur

Nación y Municipio de Río Grande potencian el sector turístico

Río Grande.- El Ministerio de Turismo 
de la Nación y CAME Turismo lanzaron 
el programa Pequeños Prestadores (In-
Tur). El Municipio de Río Grande acom-
pañará a los y las prestadoras brindán-
doles información, despejando dudas y 
atendiendo consultas sobre el trámite.
Dicho programa tiene como objetivo 
promover inversiones a prestadores in-
dependientes y prestadores pequeños 

para que fortalezcan sus ofertas de pro-
ductos y servicios turísticos. Cabe aclarar 
que los beneficiarios deberán presentar 
un proyecto de inversión.
Los aportes serán no reintegrables 
(ANR): Por un lado, a prestadores tu-
rísticos independientes se les otorgará 
hasta un monto máximo de $500.000 y 
podrá cubrir hasta el 100% del proyecto. 
Mientras que, para pequeños prestado-

res, con hasta 50 empleados a cargo, será 
de un monto máximo de $1.000.000 y se 
otorgará hasta el 80% del monto total de 
la inversión.
A través de InTur se financian los bienes 
de capital, el equipamiento y activos tan-
gibles como inversiones en maquinarias, 
partes de maquinarias y nuevo equipa-
miento; siempre que estén directamente 
relacionados a la actividad turística. Por 

otro lado, también se podrá contemplar 
la ambientación, ampliación y refacción 
de inmuebles.
De esta forma, el Municipio de Río 
Grande y el Gobierno nacional generan 
diferentes acciones y políticas públicas 
con el objetivo principal de mejorar el 
servicio turístico regional y seguir con-
tribuyendo a la identidad local y al arrai-
go.
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Río Grande.- En este sentido también agregó que 
“con la implementación de este sistema estamos cum-
pliendo con la Ley Nacional N° 25.506 que reconoce 
la eficacia jurídica del documento electrónico. Esta-
mos muy contentos con este logro porque significa 
también una mejora real para los ciudadanos, ya que 
se acelerarán todos los procesos y circuitos de los do-
cumentos, dando soluciones y respuestas más rápidas. 
Otro beneficio para los vecinos es que les permite un 
mayor acceso a los trámites e información. Con esta 
herramienta estamos abriendo aún más las puertas del 
Concejo Deliberante, contribuyendo a la participación 
de los vecinos”.
En 2016, a través del Decreto N° 434, el Gobierno 

Nacional creó el “Plan de Modernización del Estado”, 
el cual tiene como objetivo mejorar la calidad de vida 
de los ciudadanos transparentando, acelerando y ha-
ciendo más sustentable el funcionamiento del Estado. 
El concejal también se refirió al ahorro de recursos 
que se logra con la implementación de este sistema, 
para lo cual explicó que “desde que asumí la Presi-
dencia del Cuerpo de Concejales me propuse lograr la 
despapelización del sistema con dos objetivos claros, 
por un lado, lograr un ahorro de los recursos que son 
de los riograndenses, ya que se gastará menos en insu-
mos; y por otro lado lograr un edificio sustentable, que 
impacte lo menos posible en el ambiente y entorno, 
que es nuestra ciudad. Esto no es menor, ya que por el 

trabajo que realizamos, la cantidad de papel que utili-
zamos es muchísimo”.
Finalmente, Von der Thusen expresó que “esperamos 
que los vecinos vean los beneficios de esta herramienta 
en su vida cotidiana. El objetivo central de la moder-
nización del Estado es esa mejora real en los servicios 
que les brindamos al ciudadano”.

Río Grande.- El resto forma parte de los niveles que 
mantendrá subsidios, aunque de acuerdo a su poder ad-
quisitivo: 1299 hogares fueron inscriptos en el Nivel 2 
(ingresos bajos) y 1904 en el Nivel 3 (ingresos medios).

CÓMO ACCEDER A LA 
SEGMENTACIÓN DE TARIFAS

Los usuarios pueden acceder vía web para realizar el 
trámite a través del sitio argentina.gob.ar/subsidios o 
de la aplicación Mi Argentina. Mientras tanto, aquellas 
personas que no cuenten con los medios para realizarlo 
de forma online, podrán hacer el trámite en forma pre-
sencial acercándose a la oficina más cercana de ANSES, 
sacando turno previo en su sitio web o bien dirigiéndo-
se a la sede ubicada frente a la plaza Almirante Brown.

CRONOGRAMA

Para completar el formulario, la Secretaría de Energía 

estableció un cronograma en función de la terminación 
de tu DNI, como se indica a continuación:
0 – 1 – 2: entre el 15 y el 19 de julio

3 – 4 – 5: entre el 20 y el 22 de julio
6 – 7 – 8 – 9: entre 23 y el 26 de julio

REQUISITOS

Por otro lado, se recomienda tener a mano la siguien-
te información, tanto del servicio de energía eléctrica 
como de gas natural por red:
El número de medidor y el número de Suministro que 
están marcada con rojo en la factura de energía eléctrica 
ilustrativa, y de gas natural por red.
El último ejemplar de tu DNI (Si no dispones del DNI 
con Número de trámite, puedes realizar el trámite en 
forma presencial en ANSES).
El número de CUIL de cada integrante del hogar mayor 
de 18 años.
Los ingresos de bolsillo de cada integrante del hogar 
mayor de 18 años.
Una dirección de correo electrónico.
Fuente: Info3Noticias. 

Segmentación de los subsidios

En Tierra del Fuego ya se inscribieron 
3500 hogares
El Gobierno nacional anunció que, hasta el martes a la mañana, 1.084.061 hogares de todo el país habían cargado los datos en el formulario online 
para sumarse a la segmentación de los subsidios a la energía eléctrica y al gas. En Tierra del Fuego fueron un total de 3.418 las familias que iniciaron el 
trámite, aunque 215 fueron rechazadas y perderían progresivamente los beneficios para el pago, abonando el 100% de la tarifa plena.

En Tierra del Fuego fueron un total de 3.418 las fa-
milias que iniciaron el trámite.

Concejo Deliberante de Río Grande 

Digitalización de todos sus trámites
El Concejo Deliberante ya se encuentra utilizando la plataforma de gestión de documentos (GDE), herramienta gestionada entre la presidencia del Con-
cejo Deliberante, a cargo de Raúl Von der Thusen y la Secretaría de Innovación Pública, dependiente de la Jefatura de Gabinete de Nación. Al respecto, 
el edil explicó que “finalmente logramos modernizar el Concejo Deliberante y nuestros procesos administrativos y legislativos.

El Concejo Deliberante ya se encuentra utilizando la 
plataforma de gestión de documentos (GDE).

El presidente del Concejo Deliberante Von der Thu-
sen expresó que “esperamos que los vecinos vean 
los beneficios de esta herramienta en su vida coti-
diana”.



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de JULIOJULIO  de 2022de 2022 Pag. 17PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El consorcio “ENER-
GAT” integrado por la Cooperativa 
Eléctrica de Río Grande y la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur avanza 

en este periodo con la puesta en marcha 
del Proyecto experimental: “Produc-
ción de Energías Renovables en TDF” 
financiado por la Agencia Nacional de 
Promoción Científica y Tecnológica a 

través del Fondo Argentino Sectorial 
(FONARSEC) dependiente del Ministe-
rio de Ciencia y Tecnología de la Nación.
La iniciativa incluyó el emplazamien-
to de turbinas eólicas en cuatro puntos 
estratégicos de Tierra del Fuego con el 
fin de analizar la factibilidad de la gene-
ración de energía eléctrica a partir del 
viento, teniendo en cuenta las particula-
ridades del clima en esta zona del país. 
En el caso del Cabo Domingo de Río 
Grande se instaló un aerogenerador de 
30 kilovatios (KW), que en las próximas 
semanas estará funcionando en forma 
permanente. Se trata de un equipo ro-
busto, con una torre monoposte de 16 
metros de altura, con un rotor de 18m 
de diámetro y un peso estimado de 10 
toneladas.
“Después de dos años de demora, pro-
ducto de la Pandemia, decidimos recibir 
el generador de parte del proveedor y 
ahora estamos realizando con personal 
propio los últimos ajustes en lo relacio-
nado al software y la comunicación para 

la puesta en funcionamiento, para empe-
zar a trabajar de acuerdo a lo planificado 
en la producción de energía con fines 
científicos, ya que los 30 kW no signi-
ficaría una mayor contribución a la red 
general”, expresó el Ing. Walter García, 
Gerente Técnico de la Cooperativa Eléc-
trica fueguina.
El profesional aseguró que “estos ensayos 
de producción eólica y el entrenamiento 
que están recibiendo los equipos técni-
cos, nos permitirán repensar un modelo 
de desarrollo energético más sostenible 
para Tierra del Fuego”. En ese sentido, 
el ingeniero García apuntó que “para ha-
blar de desarrollo es fundamental poner 
en valor el trabajo conjunto entre insti-
tuciones, porque esta es la forma de tra-
bajar persiguiendo los mismos objetivos: 
por un lado la Universidad aportando el 
conocimiento científico y la Cooperativa 
Eléctrica realizando el trabajo in situ en 
el territorio dando las soluciones a la de-
manda de la sociedad”, concluyó.
Fuente: Aire Libre FM.

Río Grande.- Peralta señaló que “tenemos el Operativo 
Invierno en plena marcha, donde todos los organismos 
estamos coordinados y utilizamos todos los recursos en 
forma coordinada”, y agregó que “tenemos Defensa 
Civil que por sus comunicaciones es la que coordina 
todos los eventos y ahora tenemos un fin de semana en 
donde, si bien no hay eventos importantes, pero si la 
cantidad de vehículos que está saliendo a la zona de los 
valles invernales hacen que sea un movimiento perma-
nente y bastante fluido”.
Respecto de la realización de operativos en la ruta, el 
funcionario sostuvo que “seguramente van a ver algu-
nos controles que tienen que ver con alcoholemia, que 
son tomar muestras en algún momento del día, están 
los controles de los neumáticos que son obligatorios en 
nuestra provincia los neumáticos de invierno, lo que es 
el sistema de retención infantil en los vehículos parti-
culares, también tenemos los controles de luces, los de 
cinturón de seguridad y ahora un gran trabajo con el 
tema de la aportación de los esquíes, que estamos ha-
ciendo campaña informando que no deben ir dentro 
del vehículo, sino que sea en la parte exterior y bajo los 
elementos que son adecuados para el traslado de estos 
elementos”.
“Tenemos una gran cantidad de vehículos que hacen 
a la saturación de esto, por eso es que a veces se torna 
difícil, asimismo encontramos algunas irregularidades, 
como por ejemplo algunas alcoholemias positivas que 

es preocupante porque nunca llega a cero”, expresó Pe-
ralta, teniendo en cuenta que “siempre hay alguna esta-
dística, aunque sea menor, pero normalmente bastante 
infracciones con el tema de la condición del vehículo 
que tienen que ver con la RTO”.
“Tenemos gran cantidad de conductores que no están 

cumpliendo con esa situación, después todo lo demás es 
simplemente precaución, información y tratando de que 
la velocidad sea la correcta y el no consumo de alcohol 
mientras se maneja”, concluyó el subdirector de Tránsi-
to de Tierra del Fuego.
Fuente: ((La 97)) Radio Fueguina.

Ingeniero Walter García, Gerente Técnico de la Cooperativa Eléctrica

“Estos ensayos nos permitirán repensar 
un modelo de desarrollo energético más 
sostenible para Tierra del Fuego”
Desde la Cooperativa Eléctrica de Río Grande realizan los últimos ajustes para la  puesta en funcionamiento plena de la turbina eólica del Cabo Do-
mingo. La iniciativa, enmarcada en el proyecto del consorcio “ENERGAT”, incluyó el emplazamiento de turbinas eólicas en cuatro puntos estratégicos 
de Tierra del Fuego con el fin de analizar la factibilidad de la generación de energía eléctrica a partir del viento, teniendo en cuenta las particularidades 
del clima en esta zona del país. 

En el caso del Cabo Domingo de Río Grande se instaló un aerogenerador.

Operativo Invierno

Los controles registran gran cantidad de 
vehículos con la RTO vencida
El subdirector de Tránsito y Transporte de la provincia, Daniel Peralta, se refirió a los controles que se realizan en ruta en el marco del Operativo In-
vierno y destacó la gran cantidad de infracciones labradas por falta de RTO en los vehículos.

Daniel Peralta señaló que “tenemos el Operativo Invierno en plena marcha, donde todos los organismos esta-
mos coordinados y utilizamos todos los recursos en forma coordinada”.
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Río Grande.- “Mañana 21 de julio a las 17hs nos con-
vocamos en la Torre de Agua para exigir celeridad en la 
causa de Alejandra Acceti.  

-Juntas y organizadas la lucha feminista se hace escuchar 
en Río Grande, Tolhuin y Ushuaia porque no queremos 
más violencia laboral las compañeras del IPV, porque 

exigimos respuestas concretas y favorables a las trabaja-
doras de la Subsecretaría Provincial de Políticas de Gé-
nero y porque exigimos al Estado Nacional, Provincial 
y Municipal de las tres ciudades políticas eficientes para 
protección y cuidado a las personas en situación de vio-
lencia por motivos de género. ¡Estamos en Emergencia 
Provincial! Si nos tocan a una, nos tocan a todas”, ex-
presaron las activistas de Tierra del Fuego, a través de 
las redes sociales.  

“Si tocan a una, nos tocan a todas”  

Organizaciones feministas piden se declare la Emergencia 
Provincial ante los múltiples hechos de violencia
Tras una asamblea de emergencia, convocada por la Colectiva de la ciudad de Ushuaia, y que convocó a activistas de las Río Grande y Tolhuin, se de-
terminó realizan manifestaciones en las tres ciudades, este jueves a las 17 horas, a raíz de los múltiples hechos de violencia institucional y de género, 
ocurridos en las últimas semanas. En Río Grande, la Colectiva convoca en la Torre de Agua, donde se dará lectura a un documento elaborado y consen-
suado con reclamos que atraviesan a toda Tierra del Fuego. Además, bajo el lema “Emergencia Provincial YA”, se solicitarán reuniones con distintas 
instituciones y áreas de Géneros.  

Organizaciones feministas piden se declara la Emergencia Provincial ante los múltiples hechos de violencia.  
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Río Grande.- El Juez Cesari Hernandez 
señaló que “están en curso una gran ba-

tería s de medidas investigativas”. Por 
otra parte, indicó que oficialmente aún 

no se ha dado a conocer los resultados de 
la autopsia, practicada en la jornada del 
martes 19 de julio por la médica forense 
Inés Aparici. “Se dará a conocer cuando 
haya una resolución judicial”, dijo.  
El Tribunal  y la Fiscalía investiga la causa 
de muerte de una médica que fue hallada 
sin vida el pasado lunes en el patio de su 
vivienda en la localidad de Tolhuin. Tras 
la denuncia del hallazgo radicada por un 
hombre vinculado con la mujer el juez 
Cesari Hernandez y el Fiscal Pinno se 
hicieron presentes con la médica forense 
alrededor de las 23 del lunes pasado.  
En el marco de la investigación este mar-
tes se avanzó con la autopsia y el juez 
ordenó una serie de allanamientos, entre 
otras medidas, conducentes a esclarecer 
el hecho.  

Río Grande.- Si bien estos elementos exceden a la hipóte-
sis de una muerte por causas naturales y una caída, el alla-
namiento a la vivienda de Accetti (foto) no arrojó ningún 
elemento de interés o indicio que presuma un escenario 
de violencia.
A todo esto el sospechoso Cortes Toranzo sigue deteni-

do, ya en una dependencia policial de Río Grande, y las 
autoridades judiciales deberán trabajar a contrarreloj para 
hallar elementos que permitan sostener una hipótesis fis-
cal coherente para acusarlo del femicidio.
La indagatoria debería realizarse hoy a 48 horas de la de-
tención del imputado, pero el desconcierto inicial llevaría 

a una prorroga de 24 horas más para la prisión preventiva, 
por lo que la indagatoria podría demorarse a este jueves.
Por el momento el caso sigue como “averiguación de 
causa de muerte” y el fiscal deberá resolver si formal-
mente encuentra elementos para acusarlo de “homicidio 
agravado por el vínculo” o “femicidio”.
Fuente: Info3Noticias.

A última hora de este miércoles iba a ser indagado José Sebastián Cortes Toranzo  

Marcado hermetismo en la causa que 
investiga la muerte de Alejandra Accetti
El juez de Instrucción Nº 1, Dr. Daniel Cesari Hernandez y el Fiscal Ariel Pinno, ambos del Distrito Judicial Norte, se constituyeron en la ciudad de 
Tolhuin para llevar adelante diligencias judiciales y tomar declaraciones testimoniales, en el marco de la investigación por la muerte de la médica Ale-
jandra Acetti. El magistrado tiene previsto al finalizar esta jornada, tomar declaración indagatoria al imputado (pareja de la víctima), José Sebastián 
Cortes Toranzo.  

Marcado hermetismo en la causa que 
investiga la muerte de Alejandra Ac-
cetti.   El procedimiento judicial en la vivienda de la doctora Acetti. (Foto Info3Noticias).

Caso María Alejandra Accetti

La autopsia detectó lesiones, sin indicios 
de violencia
Arrojó resultado respecto de algunas lesiones que presentaba el cuerpo de María Alejandra Accetti, pero el allanamiento a la vivienda no encontró indi-
cios de violencia. El juez prorrogará la detención del sospechoso 24 horas más a ver si puede acusarlo de “femicidio”. La forense determinó la presencia 
de golpes en el rostro de la víctima y una lesión cortante post mortem en la parte superior de una de las rodillas.

El allanamiento a la vivienda de Accetti no arrojó ningún elemento de interés o indicio que presuma un esce-
nario de violencia. (Foto Info3Noticias).
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Ushuaia.- La normativa para este caso, 
prevé que a la multa económica se suma-
rá la inhabilitación para conducir desde 3 
meses, que puede incrementarse a 6, 12 
meses o inhabilitación definitiva en caso 
de reincidencias; y además el infractor 
debe abonar el equivalente a 2 mil UFAs 
extras al momento de tramitar nueva-
mente la licencia de conducir.
Por otra parte, la multa por evadir un 
control de Tránsito –considerada ‘falta 
grave’- también asciende a los mismos 
valores, ya que la Ordenanza municipal 
Nº 5340 establece sanciones de entre 2 
mil y 6 mil UFAs; además de la inhabili-
tación por el plazo de 90 días.
Quienes se estacionen obstruyendo una 
rampa para personas con discapacidad, 

deberán afrontar una multa de entre 500 
y 1000 Unidades Fijas a Aplicar; es decir, 
sanciones de entre $48.500 y $97 mil, de 
acuerdo a la Ordenanza Nº 5342.
Asimismo, la multa por conducir vehícu-
los sin la correspondiente Licencia habi-
litante, tendrá un valor de entre $48.500 y 
$194 mil, ya que la Ordenanza municipal 
Nº 5341 prevé sanciones de entre 500 a 
2000 UFAs.
Cabe recordar que, si bien la Unidad Fija 
a Aplicar equivale al litro de nafta súper, 
las constantes variaciones en el precio del 
combustible llevan al Ejecutivo Munici-
pal a fijar un valor promedio en forma 
semestral; que se actualizará en enero de 
2023.
Fuente: Info3Noticias.

Río Grande.- Al llegar se encontraron una unidad Peu-
geot Partner que era conducida por  Guillermo Daniel 
Fernández de 64 años.  El mismo aseguró que, mientras 

conducía comenzó a salir humo del motor.  
Afortunadamente el fuego fue sofocado y se evitó su 
propagación el resto del habitáculo.

Río Grande.- Las provincias de Chubut, Neuquén, Río 
Negro, Santa Cruz y Tierra del Fuego están bajo alerta 
por lluvias, nevadas y vientos que podrían alcanzar una 

velocidad de entre 50 y 70 kilómetros por hora con ráfa-
gas de hasta 90 kilómetros por hora, informó el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN).

En los departamentos chubutenses de Gastre, Paso de 
Indios y el oeste de Mártires y de Telsen rige la alerta por 
fuertes vientos, mientras en las mesetas de Cushamen, 
Futaleufú, Languiñeo y Tehuelches se esperan nevadas 
intensas y lluvias abundantes con valores acumulados 
que pueden alcanzar entre 40 y 70 milímetros.
En tanto, las zonas bajas de Huiliches, de Lácar y de 
Aluminé, Catán Lil, Collón Curá y Zapala, en Neuquén, 
están bajo alerta amarilla por vientos fuertes y el SMN 
recomendó a los pobladores que eviten las actividades al 
aire libre y aseguren los elementos que puedan volarse.
En el sur de dicha provincia, el departamento de Los 
Lagos –donde se destacan las localidades de Villa La 
Angostura y Villa Traful- se encuentra en alerta naranja 
por lluvias intensas y también se esperan nevadas que 
pueden alcanzar valor acumulados de entre 20 y 40 cen-
tímetros. 
En Río Negro, el organismo meteorológico lanzó alerta 
amarilla por vientos fuertes para las mesetas de Pilcani-
yeu y de Ñorquincó, Nueve de Julio, el oeste de El Cuy 
y Veinticinco de Mayo, en tanto que en Bariloche y las 
zonas cordilleranas de Pilcaniyeu y Ñorquincó rige aler-
ta naranja por lluvias abundantes y también se espera 
que continúen las nevadas.
Finalmente, la meseta de Deseado y de Magallanes, en 
Santa Cruz, y las zonas no costeras de Río Grande y de 
Ushuaia, así como las Islas Malvinas, están bajo alerta 
amarilla por vientos fuertes.

Municipalidad de Ushuaia

Multas de hasta 582 mil pesos por 
alcoholemia positiva
La Municipalidad de Ushuaia actualizó el valor semestral de la Unidad Fija a Aplicar (UFA), que se utiliza como parámetro para establecer las multas 
por infracciones a las normas vigentes. Para la segunda mitad del año, la UFA asciende a $97. A modo de ejemplo, entre las faltas más graves se incluye 
la multa por conducir con alcoholemia positiva, que prevé sanciones de entre 2 mil y 6 mil UFAS: es decir, entre $194 mil y $582 mil.

Cabe recordar que, si bien la Unidad Fija a Aplicar equivale al litro de nafta súper, 
las constantes variaciones en el precio del combustible llevan al Ejecutivo Muni-
cipal a fijar un valor promedio en forma semestral; que se actualizará en enero 
de 2023.

No hubo heridos  

Se prendió fuego una camioneta 
utilitaria mientras circulaba
Este miércoles, en horas del mediodía, personal de Bomberos Voluntarios y Bomberos de la Policía 
debieron concurrir hasta la calle Guevara al 400 a raíz de un incendio sobre un vehículo.  

Por lluvias, nevadas y vientos intensos

La Patagonia está bajo alerta meteorológica
Según informó el Servicio Meteorológico Nacional, las provincias de Chubut, Neuquén, Río Negro, Santa Cruz y Tierra del Fuego esperan vientos que 
podrían alcanzar una velocidad de entre 50 y 70 kilómetros por hora con ráfagas de hasta 90 kilómetros.
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Río Grande.- Con la participación de 
dieciséis competidores riograndenses y 
treinta y ocho levantadores que se divi-
dieron entre las ciudades de Tolhuin y 
Ushuaia, el sábado 16 de julio a partir de 
las 10.00 horas en las instalaciones del 
polideportivo Malvinas Argentinas que 
está ubicado en la calle Giamarini N° 
3419, la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, y por intermedio del 
Centro de Rendimiento Deportivo dis-
putó en nuestra ciudad la “Cuarta Fecha 
del Circuito Patagónico de Levantamien-
to Olímpico” para las categorías sub-15, 
sub-17, sub-20 y absoluta en la rama fe-
menina y masculina, donde las y los atle-
tas locales desempeñaron una muy buena 
evolución en esta fase, y diría que superó 
ampliamente todas las expectativas de los 
entrenadores del (C.R.D.), que además 
considero que se destacaron y hubo una 

gran visibilidad frente al resto de los con-
trincantes que bien representaron a los 
CePAR de las tres localidades fueguinas.
Al respecto, dialogamos con Juan Pa-
blo Montenegro, entrenador del Centro 
de Rendimiento Deportivo que detalló 
lo siguiente: “La verdad es que estamos 
muy contentos con el desarrollo de este 
evento que pudimos concretar desde la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud con la intervención de dieci-
séis jóvenes atletas riograndenses que en-
trenan con mucha seriedad en el Centro 
de Rendimiento Deportivo; que sincera-
mente debo señalar que han desempeña-
do un muy buen papel y demostraron el 
excelente nivel de competencia y creci-
miento que hoy día hay en nuestra ciu-
dad, así es que una gran satisfacción para 
nosotros ya que superaron todas nuestras 
expectativas”. “Quiero destacar además 

que desde el Centro de Rendimiento De-
portivo venimos trabajando desde hace 
ya un buen tiempo con más de veinte jó-
venes promesas de nuestra ciudad; que te 
digo sinceramente, en cada entrenamien-
to nos sorprendemos por el crecimiento 
que están adquiriendo y con qué madures 
entrenan y como buscan el perfecciona-
miento en la disciplina, la verdad que nos 
satisface la evolución que logran”. “Otra 
de las cosas que quiero destacar es que 
a nosotros nos importa muchísimo el 
crecimiento deportivo de las chicas y los 
chicos, y lograr que hoy estén compitien-
do y representando al Centro de Rendi-
miento Deportivo de nuestra ciudad; ha-
bla del buen trabajo que realizan todos 
los profesionales y que día a día siguen 
muy de cerca el desarrollo individual en 
este caso, como así también el colectivo, 
ya que en el CRD, entrenan deportistas 

de todas las disciplinas que se practican 
en nuestra ciudad, y que en muchos de 
los casos, ya están compitiendo en reco-
nocidas instituciones deportivas a nivel 
nacional, evidenciando así el profesio-
nalismo que aquí poseemos”. “También 
quiero comentarte que dentro de todos 
los deportistas que entrenan en el C.R.D., 
estuve hablando con Patricio Coronel, 
que es uno de los chicos que entrenó con 
nosotros ya que fue citado por la prese-
lección argentina de handball y ya viajó al 
CeNARD de San Luís, y allí realizará un 
entrenamiento intensivo por dos sema-
nas junto a los 21 jugadores que fueron 
preseleccionados de todo el país, y luego 
de allí quedaran los 16 definitivos, y si lo-
gra quedar, Río Grande tendrá un repre-
sentante fueguino en la Selección Argen-

Sigue en Pág. 22

Levantamiento Olímpico

Se realizó con gran éxito la cuarta fecha 
del Circuito Patagónico
El sábado 16 de julio desde las 10.00 horas en las instalaciones del polideportivo Malvinas Argentinas que está ubicado en la calle Giamarini N° 3419, 
la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, a través del Centro de Rendimiento Deportivo organizó en nuestra ciudad la cuarta fecha del 
Circuito Patagónico de Levantamiento Olímpico con resultados muy positivos para las y los atletas riograndenses que compitieron en las categorías sub-
15, sub-17, sub-20 y absoluta.
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tina de Handball, ya que para el año que 
viene competirán en un panamericano en 
Nebraska, Estados Unidos, así es que es-
tamos muy contentos por los logros que 
vienen obteniendo nuestros deportistas, 
y que pronto serán dignos embajadores 

de Tierra del Fuego en el Mundo, muy 
satisfechos”. “Para cerrar quiero agrade-
cer a la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud; que sin su apoyo, 
sería imposible poder llevar una política 
deportiva adelante, estas son las acciones 
que necesitamos para nuestros jóvenes 
deportistas, y también agradecer a todas 
las personas que forman parte del Centro 
Deportivo de Rendimiento y hacen posi-
ble el formar a nuestros atletas, a todos 
muchas gracias”, finalizó.

Detallando a continuación las posiciones 
finales por categoría.
Categoría Sub-15 Femenina
01.- Julieta Oyarzo
02.- Camila Salazar 
03.- Malena Roche
Categoría Sub-15 Masculina
01.- Felipe Cárdenas 
02.- Mateo Oyarzo 
03.- Benjamín Garelli
Categoría Sub-17 Femenina

01.- Florencia Ríos
02.- Abigail Molina
03.- Samira Saldivia
Categoría Sub-17 Masculina
01.- Esteban Amarilla
02.- Rodrigo Andrade
03.- Jesús Décima
Categoría Sub-20 Femenina
01.- Magdalena Ríos
02.- Yamila Olibera
03.- Nayla Segovia
Categoría Sub-20 Masculina

01.- Nicolás Rivero
02.- Uriel Peña
03.- Nicolás Bonacalza
Categoría Absoluta Femenina

01.- Betania López
Categoría Absoluta Masculina
01.- José Gordito
02.- Víctor Visñuk

Viene de Pág. 21

Se realizó con gran...

Buenos Aires.- Desde el sábado 16 y 
hasta el martes 19 de julio en la sede del 
Club ‘Ajedrez Martelli’, se realizó esta se-
rie de los “Campeonatos Argentinos de 
Ajedrez Martelli 2022” que convocó a un 
número muy importante de chicas y chi-
cos de todo el país y que además es cla-
sificatorio para el Festival Sudamericano 
a realizarse en el mes de diciembre 2022, 

Campeonatos Argentinos de Ajedrez Martelli 2022

(CM) Jazmín Donda campeona argentina 
sub-10 femenina
Los “Campeonatos Argentinos de 
Ajedrez Martelli 2022” para las ca-
tegorías sub-8 y hasta la sub-20 en 
absoluto y femenino, es el certamen 
más esperado cada año ya que con-
voca a cientos de chicas y chicos de 
todo el país y que es clasificatorio 
para el Festival Sudamericano a rea-
lizarse en el mes de diciembre 2022, 
y para los mundiales en septiembre 
2022, se realiza en el mes de julio en 
el Club de Ajedrez Martelli ubicado 
en Laprida 3837 Villa Martelli, Vi-
cente López, Buenos Aires.

Las Medallistas Panamericanas, la Copa por equipos de Uruguay 2022 y la Campeona Nacional sub-10 Jazmín Donda.
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y para los mundiales en septiembre 2022, 
tuvo como protagonistas a los alumnos 
del Club Social y Deportivo Los Ñires 
que fueron supervisados por el Instruc-
tor; Andrés Ortiz, donde la actual Sub-
campeona Sudamericana Jazmín Donda, 
lograba en esta nueva edición el Título de 
Campeona Argentina en la categoría sub-
10 femenina, qué más podemos pedir los 
riograndenses.
Que a paso firme sigue Jazmín Donda, 
ya que jugó el CAM 2021, el Mundial On 
Line Georgia 2021, el Open de Mar del 
Plata, el Open de Cipolletti, y reciente-

mente el Panamericano Uruguay 2022, 
donde obtuvo el título de Candidata a 
Maestra al quedar en la segunda posición. 
Donde Jazmín partió como máxima fa-
vorita en la categoría sub-10, en la cual 
comenzó a las 13:20 horas del viernes 13 
de julio 2022, y con la primera victoria 
ante Azul López Fernández (EZEIZA) 
tras 2 horas de juego, inicio su racha de 
victorias en las siguientes rondas. Luego 
a la tarde jugó ante Jazmín Menéndez 
(Catamarca) donde luego de 90 minutos 
obtuvo su segundo triunfo. El domingo 
14 en horas a la mañana enfrentó a Ka-
ren Paveto (Federación Metropolitana 
de Ajedrez) y luego de más de 2 horas 
cosechó su tercer punto, jugó a la tarde 
contra Anna Valverde (Los Molles, San 
Luís) y luego de 2 horas y 20 minutos ob-
tuvo su cuarto punto tras llegar a un fi-
nal con ventaja material. El lunes estaban 
tres jugadoras invictas con 4 unidades, 
junto a Jazmín estaban Isabella Quiroga 
Ortiz y Melina Valverde, a las 16.00 ho-
ras y manteniendo el primer tablero tuvo 
su quinta presentación ante Lúa Flores 
Sabajanes (Obras Aysa), mientras que 
llegó el enfrentamiento entre sus rivales 
directas Isabella Quiroga Ortiz (Martelli) 
versus Melina Valverde (Los Molles, San 
Luís), donde la experiencia de la jugado-
ra local inclinó la balanza para Isabella. 
El martes 19 de julio a las 09:30 horas, 
se produce el choque esperado entre las 
favoritas del evento; Jazmín Donda ver-
sus la representante local Isabella Quiro-
ga Ortiz. Jazmín inicia con su favorita e4 
mientras que Isabella con piezas negras, 
plantea una defensa india de rey con un 
cambio central e5 por d4, Jazmín man-
tiene el Ag2 en la gran diagonal y evita 

el cambio tras Ah3 de Isabella quien a su 
vez defiende muy bien el flanco de dama 
atacado por Jazmín. Luego pasando al fi-
nal Jazmín realiza una poderosa ruptura 
central e5 amenazando ganar pieza en b7 
y ganar peones centrales, y obtuvo la ga-
nancia de peones centrales, y tras varias 
maniobras tácticas correctas aumenta la 
ventaja material, tras casi dos horas de 
juego corona el peón libre a y encierra el 
rey enemigo en la casilla e1 con mate de-
cisivo con caballo, dama y alfil. Llego la 
última ronda a las 14:30 horas enfrento a 
su otra rival directa Melina Valverde, Jaz-

mín con piezas negras planteó una sólida 
Caro Kann, y tras 1 hora de juego logra 
encerrar un caballo enemigo en el centro 
sin chances de escape tras lo cual Melina 
se rinde, de esa manera Jazmín se con-
sagra Campeona Argentina de Ajedrez 
sub-10 año 2022, siendo en la historia 
la Primera Campeona Argentina de Río 
Grande y de Tierra de Fuego.

CM LEANDRO FRUTOS, 4° LUGAR 
CATEGORÍA SUB-12 ABSOLUTO

Leandro Frutos parte como uno de los 
grandes favoritos en la categoría sub-14 
al jugar el CAM 2018, el CAM 2019, el 
CAM 2021, y este año el Open de Mar 
del Plata y el Open de Cipolletti y ya 
posee 1753 de Ranking ELO, Leo con 
10 torneos por ELO fide menos que 
sus competidores, es el único Candi-
dato a Maestro entre los competidores 
(tercero en el Sudamericano 2019), es 
el más experimentado de los menores, 
se juega la clasificación al Sudamerica-
no 2022 para revalidar su título. En la 
ronda inicial no tuvo el inicio esperado 
ante el representante de Rosario Jere-
mías Winger, producto de los nervios y 
la incorrecta evaluación de la posición. 
Luego en la segunda ronda enfrenta 
al preclasificado número 1 del evento 
Martín de la Cruz (River Plate) y en ro-
tundo cambio de 90° respecto a la par-
tida anterior obtiene un valioso empate. 
El domingo muy extenuante enfrenta a 
Benicio Lores (Centro de Empleado de 
Comercio) y en menos de 20 jugadas tras 
varios errores cae y obtiene una dolorosa 
derrota. Sin bajar el ánimo a las 14:30 ho-
ras obtiene su primer triunfo ante Matos 

Emil (FEDA Entre Ríos), y a las 18.00 
horas en la tercera presentación de una 
extensa jornada vuelve a la victoria ante 
Codino (ARA Rosario). Llega el lunes 
donde tiene doble presentación y juega 
ante su amigo Facundo Lavandeira (San 
Luís), logra un empate y no puede expla-
yar su máximo nivel debido a un malestar 
producto de la comida del día anterior, 
obtiene el mismo resultado ante Bona 
Luca Jesús (FSA Santa Fe). El último día 
vuelve con todas las fuerzas y logra un 
brillante triunfo ante Emanuel Miranda 
(FSA Santa Fe), y en la última ronda en 
el 4° tablero enfrenta a De Lima Adria-
no Gaspar (entre Ríos) dependiendo del 
resultado del 2° y 3° tablero para poder 
llegar al podio y zona de premios, y en 

un final milimétrico maniobró el rey con 
dos peones versus un peón del rival y 
usando triangulación y oposición lejana 
luego de 4 horas y media de juego Lean-
dro mostró un temple de acero siendo 
la última partida en juego obtuvo un va-
lioso triunfo que lo ubicó en el 4° lugar 

y zona de premiación, sobre un total de 
27 participantes de todo el país. De esta 
manera, ambos representantes fueguinos 
clasifican a las siguientes instancias Inter-
nacionales, donde han logrado valiosas 
medallas para Argentina (Sudamericano 
CENARD Argentina 2019 y Paname-
ricano Uruguay 2022). Los jugadores 
siempre acompañados por el instructor 
FIDE Andrés Gustavo Ortiz, preparó 
cada partida de cada rival de nuestros ju-
gadores, con la compilación de partidas, 
estudio de aperturas, maniobras, finales, 
así como también brindando el fuerte 
apoyo psicológico que necesitan los com-
petidores a este nivel. Agradecemos a la 
Secretaría de Deportes de la Provincia de 
Tierra del Fuego y a la Agencia Munici-

pal de Deportes, Cultura y Juventud.
Link sub-10 fem:  https://chess-results.
com/tnr655383.aspx?lan=2&art=4&tur
det=YES&flag=30
Link sub-14: https://chess-results.com/
tnr655386.aspx?lan=2&art=1&rd=9&tu
rdet=YES&flag=30

La última partida del Campeonato 2022 con 4 horas y 30 minutos con el valioso 
triunfo de Leandro Frutos.

Los candidatos a Maestros; Jazmín Donda y Leandro Frutos junto al (FIDE) Trai-
ner Andrés Ortiz.

El (CM) Leandro Frutos logró el Cuarto Puesto tras un merecido triunfo en la 
última ronda.
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EVILLANO S.R.L.S

Por mayoría fue aprobado este miércoles en comisión el voto doble de la Presidencia en caso de 
empate, luego de un extenso debate en el que cada sector político expresó los argumentos de las 
propuestas presentadas. La votación resultó 10 a 4. Se expresaron por la negativa los conven-
cionales Liliana Fadul, Viviana Remy, Javier Branca y Valter Tavarone.

Convención Constituyente 

La Presidencia tendrá el voto 
doble en caso de empate

Ushuaia.- Por este tema, el convencional Javier Branca 
expuso que “no puede haber voto doble porque debe-
rían ser 14 votos, en lugar de 15”. Mientras que la fuer-
za Somos Fueguinos, tampoco acompañó el doble voto, 
manteniendo su postura de que en caso de empate “no 
prospere la modificación del artículo”.
Por su parte, el convencional Ramiro Requejado mani-
festó que “confío en el doble voto y en el ejercicio de esa 
atribución por parte de la presidenta Urquiza”. En tanto 
Agustín Coto aseguró que “no es doble voto, es desem-
pate ante la eventualidad de una paridad”, acompañando 
la idea.
La bancada de Más Ushuaia, a favor del desempate a car-
go de la Presidencia, se basó en que los asuntos deben 
tener resolución, “ya que todos los cuerpos colegiados 
definen de esta manera”.
De esta manera se buscó dar forma al reglamento inter-
no que instrumenta las normas de funcionamiento de la 
Convención Constituyente Municipal, trabajando en el 
consenso de los artículos que habían quedado pendien-
tes luego de la extensa jornada de trabajo legislativo de 
este martes, donde se había arribado a un consenso en el 
90% del articulado.
Respecto a la definición del sistema de mayorías, los in-
tegrantes del Cuerpo concordaron en que las decisiones 
de la Convención serán adoptadas por mayoría absoluta 
de los votos emitidos, salvo para los casos que el presente 

reglamento exija una mayoría especial.
Por este caso, se consensuó que todos los aquellos ar-
tículos de la Carta Orgánica donde se precisa mayoría 
agravada para ser aprobados, se mantendrá esa mayoría. 
Entre alguno de los temas que la requieren se encuentra 
la toma de empréstitos y la aprobación del Presupuesto 
municipal.
En otro orden, y entre otros de los puntos de acuerdo, se 
encuentran las denominaciones y funcionamiento de las 
comisiones permanentes y la designación de una única 
comisión temática.
En torno a las comisiones permanentes, se acordaron 
un total de 4: comisión de Labor Parlamentaria, que será 
presidida por la propia presidencia de la Convención, con 
registro interno pero sin transmisión; comisión de Presu-
puesto, de carácter público y con transmisión; comisión 
de Disciplina y Cuestiones de Privilegio, de manera pri-
vada y sin transmisión; y comisión Redactora a cargo de 
la revisión ortográfica y gramatical de los artículos de la 
reforma, también de carácter público.
A esta decisión se arribó con posiciones encontradas, 
ya que se expresaron por la negativa los convenciona-
les Liliana Fadul, Viviana Remy, Valter Tavarone y Javier 
Branca, quienes no compartían el carácter privado de al-
guna de las comisiones que se desarrollaban en el ámbito 
interno de la discusión.
Asimismo, llegaron a un acuerdo a través de una mo-

ción puesta a consideración por el convencional Agus-
tín Coto, que propuso una única comisión temática, que 
aborde correlativamente cada uno de los artículos a revi-
sar de la Carta Orgánica. En dicha reunión se dará prio-
ridad a la exposición del autor del proyecto, y a posterior 
se dará lugar a la exposición de particulares.
Para fijar el reglamento, se había iniciado el análisis to-
mando la propuesta de la fuerza política Más Ushuaia, 
contraponiendo aspectos de los demás proyectos que en-
riquecieron la redacción de los puntos, a través de la bús-
queda de acuerdo con los integrantes del Cuerpo para 
lograr un único proyecto de reglamento que será puesto 
a consideración para su aprobación en la próxima sesión.
Por último, la presidenta de la Convención, Mónica 
Urquiza, informó que las comisiones venideras se de-
sarrollarán en el espacio cultural Actuar, cedido por el 
Municipio capitalino, para garantizar la comodidad y el 
desarrollo de las reuniones, y condiciones sanitarias.

El Cuerpo de Convencionales por mayoría aprobó el voto de la presidencia para 
desempatar.

Para fijar el reglamento, se había iniciado el análisis tomando la propuesta de la 
fuerza política Más Ushuaia.


